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Resumen 

Este docurnento presenta el Acta adoptada de la Octava Reunion del 
Comite Cientifico para la Conservation de 10s Recursos Vivos Marinos 
Antarticos, celebrada en Hobart, Australia, del 6 al 10 de noviernbre 
de 1989. Los principales ternas abordados en la reunion comprenden: 
10s recursos de krill, peces y calarnar; adrninistracidn y seguimiento 
del ecosistema, poblaciones de aves y rnarniferos rnarinos y 
cooperation con otras organizaciones. Se incluyen 10s informes de las 
reuniones y de las actividades realizadas durante el period0 
intersesional de 10s 6rganos auxiliares del Cornite Cientifico, 
incluyendo el Taller sobre el Estudio de Simulacion de la CPUE del 
Krill y 10s Grupos de Trabajo sobre el Krill, para la Evaluacion de las 
Poblaciones de Peces y para el Prograrna de Seguirniento del 
Ecosisterna de la CCRVMA. 
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INFORME DE LA OCTAVA REUNION 

DEL COMITE CIENTlFlCO 

APERTURA DE LA REUNION 

1.1 El Comite Cientifico para la Conservacion de 10s Recursos Vivos Marinos Antarticos se 

reunio bajo la Presidencia del Dr lnigo Everson (RU), del 6 al 10 de noviembre de 1989 en 

el Wrest Point Hotel, Hobart, Australia. 

1 .2 Asistieron a la reunion 10s representantes de 10s siguientes Miembros de la CCRVMA: 

Argentina, Australia, Belgica, Brasil, Cornunidad Economica Europea, Chile, Espafia, Estados 

Unidos de America, Francia, India, Japon, Noruega, Nueva Zelanda, Polonia, Reino Unido de 

Gran Bretafia e lrlanda del Norte, Reptjblica Democratica Alemana, Repljblica Federal de 

Alemania, Republica de Corea, Reptjblica de Sudafrica y la Union de Repljblicas Socialistas 

Sovieticas. 

1 . 3  Asistieron a la reunion en calidad de observadores, invitados por el Comite Cientifico, 

representantes de la Comision Oceanografica lntergubernamental (IOC), la Comision 

Ballenera lnternacional (IWC) y del Comite Cientifico de Investigation Antartica (SCAR). 

Tambien fueron invitados y participaron observadores de 10s Estados adherentes de Italia, 

Pertj, Suecia y Uruguay. 

1 .4  Se dio la bienvenida a 10s observadores, a quienes se insto a participar, cuando fuera 

procedente, en las deliberaciones de 10s puntos 2 a 9 de la agenda. 

1.5 La lista de participantes figura en el Anexo 1. El Anexo 2 contiene la lista de 

documentos examinados durante las sesiones. 

1 .6 La responsabilidad de la preparacion del informe del Comite Cientifico se atribuyo a 

10s siguientes relatores: Sr D. Miller (Sudafrica), recursos de krill y de calamar; 

Dr J. Beddington (RU), recursos de peces; Dr J. Croxall (RU), administracion y 

seguimiento del ecosistema; Dr J. Bengtson (EE.UU), poblaciones de aves y mamiferos 

marinos; y Sr P. Heyward (Australia), 10s puntos restantes. 

La primera cifra del n~jmero se refiere al punto correspondiente de la agenda (v6ase Anexo 3). 



ADOPCION DE LA AGENDA 

1.7 El Presidente hizo notar que, a causa de unas consultas con el Coordinador del Grupo de 

Trabajo para la Elaboracion de Enfoques de Conservacion de 10s Recursos Vivos Marinos 

Antarticos de la Comision (WG-DAC), Australia, se propuso el nuevo punto "Elaboracion de 

Enfoques de Conservacion de 10s Recursos Vivos Marinos Antarticos" despues de la 

preparacion y distribution de la agenda preliminar. Se habian distribuido notas aclaratorias 

a 10s Miembros segljn lo establecido. 

1 .8 La agenda provisional de la reunion habia sido distribuida a 10s Miembros de acuerdo 

con el Reglamento. No se propuso ninguna enmienda a la rnisma y esta fue adoptada, (Anexo 3). 

INFORME DEL PRESIDENTE 

1.9 El Presidente sefialo que 10s Miembros habian continuado con su labor en el period0 

intersesional, habiendose llevado a cab0 varias reuniones durante el mismo. Agradecio a 10s 

coordinadores, relatores, participantes, paises anfitriones y a la Secretaria, por su 

contribucion al exito de dichas reuniones. 

1.1 0 Se celebro un Taller sobre el Estudio de Simulacion de la CPUE del Krill (WS-KCPUE) 

en el Southwest Fisheries Centre, La Jolla, EE.UU, del 7 al 13 de junio de 1989 

(Coordinador, Dr J. Beddington, RU) y una reunion del Grupo de Trabajo sobre el Krill 

(WG-Krill) en el rnismo lugar del 14 at 20 de junio de 1989 (Coordinador, Sr D. Miller, 

Sudafrica). El informe del Taller fue distribuido corno SC-CAMLR-V111/3. El informe del 

Grupo de Trabajo fue distribuido corno SC-CAMLR-VIII/4 y un informe del Coordinador sobre 

la reunion corno SC-CAMLR-VIII/5. 

1.1 1 El Grupo de Trabajo para el Programa de Seguimiento del Ecosistema de la CCRVMA 

(WG-CEMP) se reunion en Mar del Plata, Argentina del 23 a1 30 de agosto de 1989 

(Coordinador, Dr K. Kerry, Australia). El informe de la reunion se distribuyo corno 

SC-CAMLR-VIII/G. 

1 . I  2 El Grupo de Trabajo para la Evaluacion de las Poblaciones de Peces se reunio en 

Hobart del 25 de octubre al 2 de noviembre de 1989 (Coordinador, Dr K.-H. Kock, RFA). El 

informe de la reunion fue distribuido corno SC-CAMLR-V111/7. 



1 .13 El Presidente observo que la Cornision habia recibido inforrnes STATLANT de tres 

Miembros (Francia, Reino Unido y URSS) sobre capturas de peces, con un total de 104 397 

toneladas, asi corno inforrnes de tres Miernbros mas (Japon, Repljblica de Corea y URSS) 

sobre pesca de krill, con una captura total de 382 205 toneladas. En seguida, Chile y Polonia 

declararon capturas de krill de (5 394 y 7 871 toneladas, respectivamente), elevando la 

captura total de krill a 395 470 toneladas. Se recibio igualrnente un inforrne de un solo 

Miernbro (Reino Unido) que declaro una captura de calamar de 8 toneladas. 

1 .I 4 El Presidente inform0 acerca de 10s documentos que estaban disponibles para ser 

estudiados por el Cornite Cientifico. Se presentaron doce lnforrnes de Actividades de 10s 

Miembros, de 10s cuales nueve fueron recibidos en la'secretaria dentro del plazo previsto; se 

presentaron tambien 1 1  Documentos de Trabajo, 9 de 10s cuales se recibieron en la 

Secretaria dentro del plazo previsto y 57 Documentos de Referencia, 23 de ellos se 

recibieron en la Secretaria dentro del plazo previsto. 

RECURSOS DE KRILL 

ESTADO Y TENDENCIAS DE LA PESQUERIA 

2.1 La captura total de krill de la ternporada I988189 fue un 6.7% mayor que la de 

1987188. La captura registrada de 395 470 toneladas es la segunda en importancia de las 

siete ljltirnas temporadas (Tabla 2.1). 

Tabla 2.1 : Desernbarques de krill (en toneladas) por paises desde 1982183 

Afio Dividido* 
Miernbro 1983 1984 1985 1986 1987 1988 1989 

Chile 3 752 1 649 2 598 3 264 4 063 5 938 5 394 ** 
RDA 0 0 50 0 0 0 0 
Japon 42 282 49 531 38 274 61 074 78 360 73 112 78 928 
Repljblica de Corea 1 959 5 314 0 0 1 527 1 525 1779 
Polonia 360 0 0 2 065 1 726 5 215 7 871 ** 
Espafia 0 0 0 0 379 0 0 
URSS 180 290 74 381 150 538 379 270 290 401 284 873 301 498 

Total 

* El afio dividido antartico empieza el 1 de julio y terrnina el 30 de junio. La columna 
"afio dividido" se refiere al afio calendario en el cual terrnina el afio dividido (por ej., 
1988 significa el afio dividido 1987188). 

* * De datos de capturas presentados durante la reunion. 



2.2 La captura total de krill por area estadistica y afio se presenta en la Figura 2.1. 

600000 1 I 

Figura 2.1: Capturas totales de krill de 1973 a 1989 ("Other 48" se refiere a las 

capturas procedentes del Area Estadistica 48 que no se han asignado a las 

Subareas 48.1, 48.2 o 48.3). 

2.3 Un analisis de 10s desembarques de 1988189 por area estadistica indico un aumento 

de las capturas totales en el Area Estadistica 48, en comparacion con el ario anterior. S e g h  

esto, las capturas sovieticas en las Subareas 48.1 y 48.3 aumentaron en unas 20 000 y 

15 000 toneladas respectivamente, mientras que en la Subarea 48.2 disminuyeron en unas 

13 000 (vease parrafo 2.6). 

2.4 A diferencia de lo anterior, hub0 una disrninucion notable (de 6 490 a 217 toneladas) 

de las capturas procedentes de la Subarea 58.4. 

2.5 A excepcion de las capturas sovieticas, que aumentaron en unas 16 600 toneladas, (es 

decir, un 6%), las capturas de krill efectuadas por la mayoria de 10s paises fueron de unos 

niveles similares a 10s de 1987188, si bien tanto las capturas japonesas como las polacas 

aumentaron en unas 5 816 toneladas, (es decir, un 8%) y 2 656 toneladas, (es decir, un 

SO%), respectivarnente. 



2.6 El desglose de las capturas totales de krill (301 498 toneladas) por area, efectuadas 

por la URSS en 1988189, es el siguiente: 

Subarea 48.1 

Subarea 48.2 

Subarea 48.3 

Area Estadistica 88 

Subarea 58.4 

20 875 (0 toneladas en 1987188) 

76 494 (89 888 toneladas en 1987188) 

203 912 (188 391 toneladas en 1987188) 

0 (0 toneladas en 1987188) 

21 7 (6 490 toneladas en 1987188) 

2.7 La Dra T. Lubirnova (URSS) indico que el increment0 de las capturas de la Union 

Sovietica en la Subarea 48.3 fue debido a la presencia continua de concentraciones de krill, 

en verano y otofio, en el talud continental de Georgia del Sur. Ello fue debido a la dinarnica de 

la circulaci6n del agua en el afio dividido 1988189. 

2.8 La Dra Lubirnova sefialo que, por razones de procesarniento, es objetivo prioritario en 

las operaciones de pesca de krill pescar aquel que no se ha alirnentado ljltirnarnente. Las 

concentraciones de krill de este tipo son caracteristicas de la Subarea 48.3, especialrnente en 

verano y otofio. 

2.9 Corno se indico en la reunion del Cornite Cientifico (SC-CAMLR-VII, parrafo 2.7) del 

afio pasado, la Dra Lubirnova volvio a recalcar que el continuo descenso de las capturas 

efectuadas por la URSS en la Subarea 58.4, podria atribuirse a las condiciones desfavorables 

del hielo. 

2.10 En este contexto, el Dr Y. Shimadzu (Japon) inform6 que la lirnitacion de la pesqueria 

japonesa a las Subareas 48.1, 48.2 y 58.4 (en particular la Subarea 48.1) desde 1984, se 

debia basicamente a las restricciones logisticas que resultaron de la nueva direccion de las 

operaciones pesqueras fuera de las areas geograficas colindantes con el Area de la Convencion. 

2.1 1 Los docurnentos distribuidos en la reunion trataban de: la pesqueria cornercial de krill 

en el Area de la Convencion (SC-CAMLR-VIIIIBGII 1); la deterrninacion de la potencia del 

blanco acljstico de krill; la distribucion a largo plazo de la pesca de krill en el Area 

Estadistica 58 (SC-CAMLR-VIIIlBGl21); el analisis de datos a escala fina notificados a la 

Cornision (SC-CAMLR-VIIIlBGl43 y 44); y la investigation japonesa sobre la pesqueria del 

krill (SC-CAMLR-VIIIlBGl28, 29, 30, 31 y 52). La Dra Lubirnova llarno la atencion sobre 

varios estudios sovieticos que tratan de algunos aspectos de las operaciones pesqueras 

sovieticas y de la biologia del krill en general. Los temas exarninados en dichos docurnentos 

trataban de la posibilidad de captura con redes de arrastre para krill 



(SC-CAMLR-VIII/BG/9), la evaluation de la biornasa de krill en 10s caladeros de pesca 

(SC-CAMLR-VIII/BG/4, 5, 7 y 10) y el analisis de la estrategia de trabajo de 10s buques de 

pesca respecto a la distribucion, biologia y cornportarniento del kri l l  

(SC-CAMLR-VIII/BG/23). Otros docurnentos sovieticos trataron de la biologia del krill en 

general (SC-CAMLR-VIII/BG/22 y 24) y de la dinarnica de la poblacion en relacion con el 

desarrollo de la pesqueria (SC-CAMLR-VIII/BG/21). Se acordo que un exarnen detenido de 

dichos docurnentos fuera rernitido a la proxirna reunion del Grupo de Trabajo sobre el Krill 

(WG-Krill) (vease parrafo 2.29 a continuacion). 

2.1 2 La rnayoria de 10s paises pesqueros de krill indicaron que las ultirnas tendencias (es 

decir, ligeros aurnentos o disrninuciones de las capturas de un afio a otro) continuarian. El 

Dr Shirnadzu sefialo al respecto que era probable que el lirnitado potencial del rnercado de la 

carne de cola de krill, hiciera que las capturas de krill japonesas se rnantuvieran mas o 

rnenos en 10s niveles actuales. La Dra Lubirnova inform6 que Oltirnarnente se habian hecho 

progresos en la URss con relacion a la elaboracion de productos de krill para el consurno 

hurnano, y que existia la posibilidad de que la captura total de krill de la pesqueria sovietica 

aurnentara, a rnedida que las operaciones se extendieran a las Areas 58 y 88, en el futuro 

proximo. 

INFORME DEL TALLER SOBRE EL ESTUDIO DE SIMULACION DE LA CPUE DEL KRILL (WS-KCPUE) 

2.1 3 El Dr J. Beddington (RU), Coordinador del Estudio de Sirnulacion de la CPUE, explico 

brevernente 10s resultados del Taller sobre el Estudio de Sirnulacion de CPUE del Krill 

(Anexo 4), celebrado en el Southwest Fisheries Centre, La Jolla, EE.UU del 7 al 13 de junio 

de 1989. 

2.1 4 El Taller dio la oportunidad a 10s participantes de trabajar en estrecha colaboracion 

con 10s asesores tecnicos designados por la CCRVMA, '(Dr M. Mangel, Universidad de 

California, Davis, y Professor D. S. Butterworth, Universidad de Ciudad del Cabo), sobre 10s 

porrnenores de sus sirnulaciones/analisis de la prospeccion de krill sovietica y de la 

pesqueria de krill japonesa. 

2.1 5 A pesar de las lirnitaciones de la no participation sovietica en el Taller, se realizo una 

labor sustancial, llegandose a varias conclusiones (Anexo 4, perrafos 17 al 28). En 

resurnen, se llego a la conclusi6n de que, aunque las pesquerias sovietica y japonesa operan de 

forrna distinta, se podrian utilizar diferentes clases de datos de captura y esfuerzo para 

obtener un lndice Cornpuesto de Abundancia de Krill. Este lndice Cornpuesto podria ser 



definido a partir de la inforrnacion sobre las concentraciones de krill obtenida de 10s buques 

de prospeccion de la URSS, y sobre la abundancia de krill en las concentraciones obtenida de 

10s buques de pesca japoneses. Sin embargo, el Taller concluyo que la aplicacion de este lndice 

Cornpuesto de Abundancia es actualrnente lirnitada, a causa de la reducida area que abarca la 

pesqueria japonesa. 

2.1 6 El Taller recalco rnuy particularrnente la necesidad de ir con cuidado al evaluar el 

lndice Cornpuesto, ya que rnuchas de las cornponentes variables no varian en proporcion a la 

abundancia del krill, y adernas existe una incertidurnbre considerable acerca de cuantas de 

estas variables se pueden estirnar rnejor. El Taller considero, por lo tanto, que a fin de 

rnejorar la aplicabilidad del lndice Cornpuesto, la recopilacidn de datos pertinentes debera 

seguir, en lo posible, 10s procedirnientos estandar. Se hicieron adernas, algunas propuestas al 

respecto. El Taller estuvo de acuerdo en que algunos pararnetros relativos a las 

concentraciones de krill (por ejernplo, tarnafio del cardurnen, nlirnero de cardlirnenes por 

unidad de superficie de la concentracion y distancia entre un cardurnen y otro), son 

esenciales para el seguirniento de la abundancia de krill, y que la rnejor manera de obtener 

10s datos seria por rnedios aclisticos. 

2.1 7 El Taller recornendo, por tanto, lo siguiente: 

( a )  que 10s buques de prospeccidn, que operan en apoyo de una flota pesquera, 

recolecten datos de acuerdo con un formato de cuaderno de bitacora recomendado 

(Anexo 4, Apendice 5), y que 10s datos obtenidos sean analizados para dar 

estirnaciones del tamafio y tipo de las concentraciones de krill, de acuerdo con 

las pautas detalladas en WG-KCPUE-89/5; 

( b ) que todos 10s buques de captura recolecten datos de cada lance, al igual que lo 

hace la pesqueria japonesa en la actualidad; 

( c ) que se analicen 10s datos de cada lance para que proporcionen indices adecuados 

de la abundancia de krill, basandose en las capturas por unidad de tiernpo de 

bljsqueda en las concentraciones de krill por periodos de diez dias; 

( d )  que 10s procedirnientos analiticos descritos anteriorrnente sean efectuados a 

mod0 de prueba y exarninados de nuevo al cab0 de 3 afios; y 



( e )  que se utilicen 10s datos acljsticos para deterrninar rnejor el tarnat70 de 10s 

cardcrnenes, el nljrnero de cardljrnenes por unidad de superficie de la 

concentracion, y las distancias entre cardljrnenes en una concentracion 

deterrninada. 

2.1 8 La Dra Lubirnova opino que seria lirnitada la utilidad potencial de 10s datos de 10s 

buques de investigacion de la Union Sovietica ernpleados en la elaboracion del rnodelo de las 

operaciones pesqueras cornerciales, puesto que estos buques no operan en apoyo de las 

actividades pesqueras. Adernas, varios documentos sovieticos presentados durante la reunion 

(SC-CAMLR-VIII/BG/8, 10, 21 y 23) sefialaban la posibilidad de que pudieran utilizarse otras 

variables para rnejorar 10s conocirnientos actuales y las sirnulaciones de operaciones 

pesqueras en relacion con la distribution y la abundancia del krill. La information recopilada 

por cientificos a bordo de 10s buques de pesca sovieticos ha indicado que tal inforrnacion 

estara definida mas objetivarnente y sera mas Qtil que 10s datos procedentes de 10s buques de 

prospeccion que operan de forma preestablecida e independientes de 10s buques de pesca. La 

Dra Lubirnova observo tarnbien que 10s datos que se registran habitualrnente a bordo de 10s 

buques de pesca sovieticos son dificiles de convalidar, ya que se registran sin seguir 

criterios cientificos, y por lo tanto, su aplicacion es lirnitada. 

2.1 9 Otra conclusion irnportante del Taller fue que las caracteristicas generales del lndice 

Cornpuesto eran tales, que era poco probable que se detectaran variaciones pequefias en la 

abundancia del krill, per0 que cualquier variacion estadisticarnente significativa del lndice 

Cornpuesto significaria que se habia producido un carnbio importante en la abundancia del 

krill. Aunque era posible deducir las cualidades generales del lndice Compuesto, el Taller 

reconocio que es necesario un conocirniento porrnenorizado del cornportarniento cuantitativo 

del rnisrno. Asi pues, el Taller recornendo que se siga investigando la sensibilidad del lndice 

con respecto a las variaciones en 10s valores de 10s pararnetros. A este respecto, algunas 

delegaciones estirnaron que, a falta de un rnejor conocirniento de ciertas cualidades biologicas 

criticas de la(s) poblacion(es) de krill que se estan estudiando, (por ejemplo, la ernigracion 

o inrnigracion estacional de o a zonas geograficas especificas), era un tanto prernaturo 

ernpezar una evaluation rnecanica de la sensibilidad del lndice Compuesto a 10s carnbios de 

abundancia. 

2.20 Con respecto a 10s puntos de vista expresados en 2.17 y 2.18, se acordo que sera 

provechoso estudiar las recomendaciones del Taller junto con las de la Prirnera Reunion del 

WG-Krill (vease parrafos 2.24 a 2.36). 



2.21 El Comite Cientifico dio las gracias al Dr Beddington por haber organizado el estudio y 

haberlo dirigido durante 10s ljltimos afios, asi como por coordinar el Taller y Estudio finales 

en conjunto. 

INFORME DEL GRUPO DE TRABAJO SOBRE EL KRILL (WG-KRILL) 

2.22 Los puntos de mandato del WG-Krill (SC-CAMLR-VII, parrafo 2.26) y 10s objetivos 

para su primera reunion (SC-CAMLR-VII, parrafo 2.29) fueron acordados en la reunion del 

Comite Cientifico del a60 pasado. 

2.23 El Grupo de Trabajo se reunio (del 14 al 20 de junio de 1989) justo despues del 

WS-KCPUE y en el mismo lugar. El Coordinador, Sr D. Miller (Sudafrica), explico 

brevemente 10s temas tratados y las conclusiones resultantes de la reunion (Anexo 5 y 

SC-CAMLR-VI1115). 

2.24 En resumen, el Grupo de Trabajo 

* examino 10s datos disponibles y las tecnicas para determinar la abundancia del 

krill y su distribucion; 

defini6 las distintas escalas de distribucion del krill y elaboro definiciones 

generales de 10s tipos de concentracion de krill que se pescan con mas 

frecuencia; 

reconocio la utilidad potencial y las limitaciones del lndice Compuesto de 

Abundancia del Krill, desarrollado por el WS-KCPUE, para el seguimiento de 10s 

cambios de abundancia del krill; 

examino la informacion disponible sobre 10s modelos actuales e historicos de 10s 

indices de capturas comerciales de krill, asi como la distribucion de las 

actividades pesqueras; 

- destaco la importancia de la totalidad del Area Estadistica 48 para la pesqueria 

del krill; 



* hizo varias recomendaciones acerca del analisis y recoleccion de datos de la 

pesqueria del krill, especiaimente 10s datos de distribucion de frecuencias de 

tallas de las capturas comerciales; y 

enfatizo repetidamente la importancia del estudio de las interacciones entre el 

krill y sus depredadores, dentro del context0 de estimacion del posible impact0 

de la pesca en 10s depredadores que dependen del krill. 

2.25 El Grupo de Trabajo reconocio tambien que, el Estudio de Simulaci6n de la CPUE del 

Krill, contribuyo notablemente a que se centrara la atencion en 10s aspectos mas especificos 

de 10s datos necesarios para hacer el seguimiento de 10s efectos de la pesca en la distribucion 

y abundancia del krill. Como tall el Grupo de Trabajo consider6 que 10s factores principales 

que introducen variation en la estimacion de la abundancia y distribucion del krill, 

dependeran de la extension de la zona que se estuviera considerando. Igualmente, la 

aplicabilidad de las tecnicas de estimacion disponibles sera tambien una funcion de la(s) 

escala(s) sobre la(s) cual(es) actBa el proceso que se estuviera investigando. 

2.26 El Comite Cientifico discutio 10s informes de las reuniones del WG-Krill y del 

WS-KCPUE a las que 10s cientificos sovieticos no pudieron asistir por causas ajenas a su 

voluntad. Las discusiones se centraron en si era practico o no reunir datos especificos, y en 

las restricciones relacionadas con su convalidacion y posible utilidad. Como norma general, 

se acord6 que 10s datos de cada lance de 10s buques de prospeccion, de investigation y de pesca 

comercial, facilitaran inforrnacion esencial para mejorar 10s conocimientos actuales sobre la 

distribucion/abundancia de krill con respecto a las operaciones de pesca de krill. 

2.27 La Dra Lubirnova declaro que existe una dificultad practica para el registro de 10s 

datos de 10s lances en 10s buques comerciales de la URSS que, de momento, solo puede 

resolverse cuando hay observadores cientificos a bordo. Dichos observadores cientificos 

proporcionar6n inforrnacion fidedigna, ademas de 10s simples datos de cada lance, 10s cuales 

seran adecuados para estudios posteriores del Grupo de Trabajo. 

2.28 Se creyo que, en vista del gran nirmero de documentos presentados en la reunion, 10s 

detalles concretes de 10s tipos de analisis a realizar con tales datos deberan posponerse hasta 

la proxima reunion del Grupo de Trabajo. No obstante, el Comite Cientifico acordo iniciar 

inrnediatamente algunos procedimientos de recoleccidn y evaluacion de datos, 10s cuales se 

describen en 10s parrafos 2.33 a 2.41. 



2.29 Se trato con detenimiento de la elaboracion de un procedimiento aprobado, que se 

ocupe del problema de las dudas relacionadas con la evaluacion del posible impacto de la 

pesca, en las poblaciones globales y locales de krill. Referente a ese tema, se torno nota de una 

de las recomendaciones del Grupo de Trabajo de que las capturas comerciales no deberan 

sobrepasar excesivamente 10s niveles actuales, especialmente con respecto al impacto 

potencial de tales capturas en las poblaciones de depredadores locales dentro del Area 

Estadistica 48. Varios Miembros expresaron sus reservas en cuanto a dicha recomendacion, 

ya que consideraron que era prematuro en esa etapa establecer limites de captura 

restrictivos, especialmente cuando no se tienen estimaciones aceptables de la produccion de 

krill, ni datos necesarios acerca de las relaciones funcionales entre el krill y sus 

depredadores. 

2.30 Sin embargo, el Comite Cientifico observo las opiniones expresadas en 

SC-CAMLR-VIII/BG/11 y 19, con respecto a1 posible alcance del impacto de la pesca en 10s 

recursos locales del krill, y a la formulacion de un protocolo adecuado para hacer frente a la 

evaluacion de tal impacto, teniendo en cuenta las definiciones operativas del Articulo II de la 

Convencion. El Comite Cientifico reconocio que este problema particular tiene un significado 

especifico para el Grupo de Trabajo para la Elaboracion de Enfoques de Conservacion de la 

Comision (WG-DAC) (en 10s parrafos 7.6 a 7.17 se trata de ello en terminos generales). 

2.31 Teniendo en cuenta las observaciones de la Dra Lubimova sobre un posible aumento en 

las actividades de la pesqueria sovietica, (vease parrafo 2.11 arriba), el Comite Cientifico 

eq fuv~  be acuerdo en que hub0 una falta considerable de datos adecuados acerca de las 

relaciones funcionales entre la abundancia/distribucion del krill y 10s depredadores 

dependientes, asi como de datos sobre 10s efectos mas directos de las operaciones de pesca 

(por ejemplo, la posible captura accidental durante 10s arrastres de krill de las especies de 

peces que ya se encuentran mermadas). 

2.32 La Dra Lubimova indico que las estimaciones recientes sobre el rendimiento del krill 

en todo el Oceano Austral, eran relativamente elevadas (unos 50 millones de toneladas) 

(Hempel, 1988). Otros Miembros expresaron dudas considerables acerca de la aplicabilidad 

de esta estimacion. 

2.33 En vista de las opiniones expresadas en 10s parrafos 2.30 y 2.31, algunos Miembros 

declararon que a fin de minimizar la posibilidad de sobreexplotacion, la Comision debera 

estudiar la puesta en practica de unas directrices generales por las que se puedan fijar unos 

Totales Permisibles de Captura (TACs) preventivos en ciertas zonas restringidas. Este 

asunto concreto se trata de nuevo en el parrafo 2.48. 



2.34 Finalrnente, el Cornit6 Cientifico i l c o r d ~  que muchos de 10s puntos descritos arriba 

(parrafos 2.22 a 2.30) y en el inforrne del Grupo de Trabajo (Anexo 5) exigen un analisis y 

revision de 10s datos. En vista de la urgencia de la labor del Grupo de Trabajo 

(SC-CAMLR-VII, parrafo 2.28) en su totalidad, sera necesaria la presentacion puntual de 

resultados ulteriores, si es que el Grupo de Trabajo ha de rnostrar algljn progreso. Por esta 

razon, el Comite Cientifico recornendo que se celebre una reunion del WG-Krill durante el 

proximo period0 intersesional. 

2.35 El.objetivo principal de esta reunion sera perfeccionar 10s procedirnientos para 

evaluar la abundancia y distribucion del krill en subareas seleccionadas del Oceano Austral. 

Un objetivo secundario sera considerar la rnanera de utilizar tal inforrnacion en la 

evaluation de 10s posibles efectos de 10s carnbios en la abundancia y distribucion del krill, 

tanto en relacion con las operaciones de pesca como con el posible irnpacto sobre 10s 

depredadores que se alirnentan de krill (vease tarnbien 10s parrafos 5.15 y 7.13 a 7.17). 

Para conseguir estos objetivos el Grupo de Trabajo necesitara exarninar y considerar: 

( a )  la inforrnacion sobre la abundancia y distribucion del krill (incluyendo 

datos/informacion disponibles y pertinentes de las pesquerias); 

( b )  la coordinacion con el Prograrna de Seguirniento del Ecosisterna de la CCRVMA, 

para evaluar cualquier irnpacto de 10s cambios de abundancia y distribucion del 

krill sobre las especies dependientes y afines; y 

( c )  10s procedirnientos posibles para evaluar el irnpacto de 10s sisternas de captura 

actuales y futuros sobre las poblaciones de krill y su pesqueria, incluyendo 10s 

carnbios introducidos por las rnedidas de adrninistracion, para que el Cornite 

Cientifico pueda forrnular el asesorarniento cientifico adecuado sobre el krill 

para la Cornision. 

2.36 El Cornite Cientifico acordo que la reunion del Grupo de Trabajo se celebre en la Union 

Sovietica en una fecha que sera deterrninada por el Presidente, previa consulta con 10s 

Miernbros. 

DATOS NECESARIOS 

2.37 Debera realizarse un exarnen de 10s analisis de 10s datos acljsticos pasados y actuales 

disponibles, para cornprobar las definiciones de 10s tipos de concentraciones y agregaciones 



(Anexo 5, Tabla 4) propuestos por el WS-KCPUE y ratificados por el WG-Krill. Los 

resultados de tales analisis podran ser ljtiles en la investigacion de las posibles causas 

basicas de la forrnacion y perrnanencia de las concentraciones. En lo posible, estos resultados 

deberan presentarse en la proxirna reunion del Grupo de Trabajo. 

2.38 Deberan exarninarse 10s graficos de las ecosondas para reunir datos sobre parametros 

de concentracion de krill y tipos de agregaciones, (es decir, tarnafio de cardurnen, nijrnero de 

cardljrnenes por unidad de superficie en la concentracion y distancia entre cardljmenes dentro 

de la concentracion). Esto debera realizarse lo mas pronto posible, ya sea rnediante 

prograrnas nacionales o conjuntos, y las propuestas de como conseguir y analizar tales datos 

deberan ser presentados en la proxima reunion del Grupo de Trabajo. 

2.39 Deberan reunirse datos de cada lance de 10s buques cornerciales. Parece ser, (a1 rnenos 

para las pesquerias sovietica y polaca), que la utilidad de dichos datos en analisis posteriores 

podria conseguirse con la pres6ncia de observadores cientificos en 10s buques comerciales. Se 

fornenta la elaboration de formularios de notificacion para tales datos y la presentacion de 

recornendaciones, de acuerdo con esas indicaciones, en la proxima reunion del Grupo de 

Trabajo. 

2.40 La rnayoria de 10s Miernbros del Comite Cientifico consider6 irtil que se obtuviesen 

datos de 10s cuadernos de bitacora de 10s buques de prospeccion de krill y de 10s buques de 

pesca comercial. El Comite Cientifico recornendo que 10s Miernbros faciliten inforrnacion 

sobre el tip0 y alcance de 10s datos registrados actualrnente en 10s buques de pesca por 

cientificos, y tambien en 10s buques de investigacion, de acuerdo con 10s formatos 

norrnalizados empleados actualrnente en estos buques. Esta informacion debera presentarse en 

la proxirna reunion del WG-Krill, junto con detalles del alcance y procedirnientos observados 

en las anotaciones de 10s graficos de ecosonda a bordo de buques de prospeccion y comerciales. 

2.41 Los datos de captura y esfuerzo a escala fina disponibles deberan ser analizados de 

nuevo para estudiar la distribucion espacial de las actividades de pesca, por periodos de diez 

dias y por ternporada. Asirnismo, deberan realizarse 10s analisis necesarios, (ya sea por 10s 

paises o conjuntarnente), cuanto antes para investigar posibles rnodelos de distribucion de las 

operaciones de pesca cornercial en una rnisrna ternporada, o entre temporadas distintas. Los 

resultados de tales estudios deberan notificarse al Cornite Cientifico. 

2.42 La notificacion de datos de captura y esfuerzo a escala fina debera continuar en las 

Subareas 48.1, 48.2 y 48.3. El Cornite Cientifico observo que, en relacion con este asunto, 

hay una contradiccicin entre 10s parrafos 2.19 de SC-CAMLR-VII y 59 de CCAMLR-VII. Por 



esta razon, el Comite recomendo una vez mas, que se notifiquen 10s datos a escala fina de las 

subareas 48.1, 48.2 y 48.3. Donde fuera posible, deberan tomarse datos de captura a escala 

fina de otras areas. 

2.43 Deberan llevarse a cab0 estudios para elaborar procedimientos estandar de toma de 

muestras para las capturas de krill. En particular, estos deberan tener en cuenta el nljmero 

y la frecuencia con que deberan tomarse muestras de la distribution de tallas de krill en las 

capturas comerciales. Debera considerarse la formulacion de procedimientos para evaluar 

las variaciones en el muestreo de las distribuciones de talla en una captura, asi como entre 

capturas y buques distintos. 

2.44 Como medida provisional, todos 10s buques comerciales deberan tomar muestras de 

talla de al menos 50 ejemplares de krill de cada lance por dia (y) por buque. Se qcordb que, 

siempre que sea posible, se tomara mas de una muestra por lance para proporcionar 

estimaciones de variancia. La medida de talla estandar a usar debera ser, desde la parte 

anterior del ojo hasta la extremidad del telson. Se insta a 10s Miembros a que informen sobre 

cualquier dificultad habida en 10s niveles de muestreo descritos arriba, asi como en 10s 

procedimientos que esten utilizando actualmente, o que intenten llevar a cabo, con respecto al 

muestreo de las distribuciones de talla de las capturas de krill (por ejemplo, el uso de 

observadores a bordo de buques comerciales individuales para registrar las frecuencias de 

talla de todas las capturas en un area). En lo posible, tambien se insta a 10s Miembros a que 

re~jnan datos de frecuencia de talla del krill de las capturas comerciales y cientificas en la 

misma area. 

ASESORAMIENTO A LA COMISION 

2.45 El WG-Krill debera celebrar una reunion intersesional durante 1989190 para seguir 

adelante en su cornetido, y a fin de mantener el impulso logrado en su primera reunion. 

2.46 Deberan recolectarse y prepararse datos de captura y esfuerzo, incluyendo 10s 

detalles operacionales pertinentes hasta que el WG-Krill discuta 10s analisis especificos a 

realizar. 

2.47 El Comite Cientifico recomendo que se notifiquen 10s datos de captura a escala fina de 

las Subareas 48.1, 48.2 y 48.3. Se fomentara la toma de tales datos de otras zonas en donde 

se lleva a cab0 pesca comercial. 



2.48 Existe una pesqueria considerable de krill en la Subarea 48.3. Las operaciones 

comerciales prefieren este area, puesto que alberga concentraciones de krill que no se han 

alimentado. Son escasos 10s conocimientos que se tienen de 10s efectos de la pesca de krill en 

sus depredadores, asi como del impact0 de las capturas accidentales durante la pesqueria del 

krill en las poblaciones de peces rnermadas. 

Algunos Miembros del Comite Cientifico opinaron que ahora era el momento apropiado para 

que la Cornision examinara las consecuencias de imponer un limite preventivo para la 

captura de krill en esta zona. 

Otros Miembros expresaron sus dudas al respecto. La productividad del krill es muy 

importante en las interacciones depredadoreslespecies-presa, y no existen datos al respecto. 

Ademas, no se ha demostrado ninguna relacion funcional entre el krill y 10s depredadores 

dependientes de el. 

RECURSOS DE PECES 

EVALUACION DE LAS POBLACIONES DE PECES - INFORME DEL GRUPO DE TWBAJO 

3.1 El Coordinador del Grupo de Trabajo para la Evaluacion de las Poblaciones de Peces 

(WG-FSA), Dr K.-H. Kock (RFA), present6 un informe sobre la reunion que se celebro en la 

sede de la Secretaria, en Hobart, desde el 25 de octubre hasta el 2 de noviembre de 1989. 

3.2 El informe del WG-FSA se adjunta como Anexo 6. 

3.3 Al examinar el informe, el Comite Cientifico agradecio al Coordinador y a 10s 

participantes por su ardua labor. En la reunion del WG-FSA se presentaron numerosos 

documentos de referencia y ademas, varios documentos de referencia presentados al Comite 

Cientifico incluian temas relacionados con la evaluacion de las poblaciones de peces. En el 

Anexo 6, Apendice 3, se da una lista de documentos. 

3.4 El Cornite Cientifico ratifico el informe del WG-FSA y, al recibirlo, utilizo sus 

conclusiones como base de discusion de 10s puntos de la agenda que habian de tratarse en 10s 

recursos de peces. 

3.5 A fin de evitar una duplicacion innecesaria, para aquellas secciones del informe del 

WG-FSA que se aceptaron con comentarios minimos, o sin comentario alguno, este informe se 



remite a 10s parrafos pertinentes del lnforme del WG-FSA. Este ljltimo debera leerse junto 

con el informe del Comite. 

DISPOSICIONES DE EXENCION PARA LA INVESTIGACION ClENTlFlCA 

3.6 Durante la reunion del Grupo de Trabajo la Secretaria estuvo en contact0 con la URSS. 

Tres buques de investigacion (Slavgorod, Borispol y Passat 2) habian iniciado una 

prospeccion pesquera en la region de Georgia del Sur (Area Estadistica 48.3). Se anuncio 

durante la reunion que dichos buques habian sido retirados. 

3.7 La Dra Lubimova declaro que 10s buques habian faenado durante menos de una semana, 

y que las capturas habian sido pequefias y principalmente de la especie Champsocephalus 

gunnari. Los resultados seran presentados a la CCRVMA en su proxima reunion. 

3.8 El Comite Cientifico advirtio las cuestiones planteadas por el WG-FSA, (Anexo 6, 

parrafos 3 y 4) y recomendo que: 

( a)  10s planes para dichas campafias de investigacion se distribuyan por adelantado; 

( b ) las capturas de cada lance Sean notificadas a la Secretaria; y 

( c )  las capturas efectuadas por buques de investigacion se consideren como parte del 

TAC. 

3.9 El Dr Beddington se refirio a 10s planes presentados al WG-FSA para realizar otro 

crucero de investigacion conjunto entre el Reino Unido y Polonia en la Subarea 48.3 para 

enero de 1990. El buque previsto sera el arrastrero comercial Hillcove, ya que el 

RV Profesor Siedlecki no estara disponible. El disefio de la prospeccion es de tipo aleatorio y 

se espera por tanto, que las capturas Sean pequefias (Anexo 6, parrafo 3). 



ESTADISTICAS DE CAPTURA Y ESFUERZO 

Area Estadistica 48 (Sector del Oceano Atlantico), (Anexo 6, parrafos 5 a 12) 

3.1 0 El Comite Cientifico tomo nota de la preocupacion expresada por el WG-FSA sobre la 

notificacion de estadisticas de captura y esfuerzo de una pesqueria de palangre de la URSS de 

Dissostichus eleginoides en la Subarea 48.3. 

3.1 1 La Secretaria, a peticion del WG-FSA, habia preparado en SC-CAMLR-VIII/BG/54, un 

formato de notificacion para la presentacion de estadisticas de captura y esfuerzo para las 

pesquerias de palangre. 

3.1 2 El Comite Cientifico r e ~ ~ m e n d 4  que todas las estadisticas, pasadas y actuales, de 

captura y esfuerzo se presenten a la CCRVMA en 10s formularios descritos en ese documento. 

3.1 3 Se expreso preocupacion sobre la operacion de esta pesqueria de palangre, ya que 

pesquerias sirnilares en otras partes del mundo habian planteado problemas de conservacion 

que resultaron dificiles de detectar solamente a partir de las estadisticas de captura y 

esfuerzo. Ademas, en otras pesquerias de palangre se habian dado casos significativos de 

mortalidad incidental, especialmente de albatros y petreles gigantes. 

3.1 4 La Dra Lubimova explico que la pesqueria operaba a una profundidad media de 800 

metros y, en ocasiones, hasta 10s 1 200 metros. La pesqueria buscaba principalmente 10s 

grupos de mas edad que esporadicamente aparecian cerca del talud continental. No hub0 

indicios de ningun problema de mortalidad incidental, per0 observo que el 

SC-CAMLR-VIII/BG/54 describia un procedimiento para la notificacion de tales incidentes. 

Area Estadistica 58 (Sector del Oceano Indico) (Anexo 6, parrafos 13 a 14) 

Area Estadistica 88 (Sector del Oceano Pacifico) (Anexo 6, parrafo 15) 

3.1 5 Los parrafos anteriores fueron rqtificados sin comentarios. 

DETERMINACION DE EDADES (Anexo 6, parrafos 17 a 20) 

3.1 6 El Lic E. Barrera-Oro (Argentina) subrayo la importancia de que 10s datos de edad 

fueran correctos, y observo que 10s errores en estos datos se extenderian a otros analisis. Se 



estimo que la mejor manera de solucionar estos problemas seria a traves de un taller, y se 

acordo que el Comite Cientifico considere organizarlo en dos o tres afios. 

INFORMACION BlOLOGlCA ADlClONAL (Anexo 6, parrafos 21 a 27) 

3.1 7 La Dra Lubimova expreso algunas dudas sobre la gran diferencia hallada en la talla de 

primera puesta de C. gunnari. entre las Orcadas del Sur y Georgia del Sur mencionada en 

SC-CAMLR-VIII/BG/16. Se torno nota de tales dudas, per0 no pudieron explicarse. 

SELECTIVIDAD DE MALLA (Anexo 6, parrafos 28 a 39) 

3.1 8 El Dr W. Slosarczyk (Polonia) hizo notar algunas inconsistencias en diferentes partes 

del informe del WG-FSA, donde se trato de la selectividad de mallas. El Comite Cientifico torno 

nota de ello y ra t i f i c~ las conclusiones resumidas siguientes: 

Suponiendo que el diametro real del hilo de la malla 10s copos usados comercialmente sea, por 

termino medio, un 10% mayor que el de la malla nominal (SC-CAMLR-VII/BG/1 I ) ,  debera 

considerarse la introduccidn de las siguientes luces de malla en la pesqueria comercial del 

Area 48: 

( a )  Subarea 48.3 

(i) Pesqueria dirigida a C. gunnari 

80 mm para proteccion de 10s peces inmaduros, o 

90 mm para proteccion de 10s peces en edad de primera puesta, o 

100 mm para obtener una edad de primera captura de 4 afios; 

(ii) Pesqueria dirig ida a Patagonotothen brevicauda guntheri 

50 mm para proteccion de 10s peces inmaduros; 

(iii) Pesqueria mixta (no dirigida a C. gunnari o P. b. guntherr) 

120 mm, ampliada para incluir Notothenia gibberifrons, Chaenocephalus 

aceratus y P. georgianus (ademas de N. rossii y D. eleginoides, que han 

tenido dicha reglamentacion de malla desde 1984 - Medida de 

Conservacion 2/111), para asegurar una mejor proteccion de 10s peces 

inmaduros; 



( b )  Subareas 48.1 y 48.2 

11 0 mm para asegurar la proteccion de C. gunnari en edad de primera puesta y 

de N. gibberifrons inmaduros. 

Ademas de lo mencionado anteriormente, debera incluirse una disposicion para que no se 

empleen protectores del copo, y que estos ljltimos tengan una malla en forma de diamante 

hecha de hilo no mas grueso de 4.5 mm. 

"Aunque el Grupo de Trabajo estuvo de acuerdo en que se necesitaban estudios adicionales, se 

creyo que 10s analisis presentados se hallaban en una fase que permitia usar 10s factores de 

selectividad corno guia para introducir nuevas luces de malla." 

3.1 9 La Dra Lubimova expreso su preocupacion sobre la posibilidad de que pueda darse una 

mortalidad elevada de peces pequefios al atravesar las redes, lo cual podria reducir 10s 

beneficios obtenidos con la reglamentacion de las mallas. Dadas las peculiaridades 

morfologicas de la especie en cuestion, antes de tomar una decision sobre una nueva luz de 

malla, deberan llevarse a cab0 estudios sobre la tasa de supervivencia de 10s peces evadidos 

de la red de arrastre. 

3.20 El Dr 0. 0stvedt (Noruega) indico que esta preocupacion ya se habia expresado en las 

reuniones de ICES, per0 que se habia decidido que la reglamentacion de mallas era todavia 

beneficiosa y que debe mantenerse. 

EVALUACIONES PREPARADAS POR PAISES MIEMBROS (Anexo 6, parrafos 42 a 76) 

3.21 Se prepararon un gran nljmero de evaluaciones destinadas al WG-FSA que fueron 

discutidas en detalle por este. Debido a la naturaleza tecnica del trabajo y de 10s comentarios, 

el Comite Cientifico consider0 que solo podra tomar nota de estas discusiones y ratificarlas. 

AREA ESTADlSTlCA 48 

Subarea 48.3 (Georgia del Sur) 

Capturas (Anexo 6, parrafos 77 a 79) 

3.22 La Tabla 1, parrafo 77 (Anexo 6) del informe del WG-FSA indico que las capturas de 
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Myctophidae spp. habian aumentado de 1 102 toneladas en 1987 a 29 673 toneladas en 

1989. Se expres6 preocupacion por ello, ya que esto represento un aumento importante en 

10s niveles de captura 10s cuales habian ocurrido sin ninguna evaluacion de la poblacion. 

3.23 La Dra Lubirnova explico que esta pesqueria era experimental y estaba dirigida a una 

sola especie, Electrona carlsbergi, que tenia una zona de distribucion extensa, excediendo 10s 

limites del Frente Polar. Las estimaciones preliminares de la biomasa de la poblacion dieron 

valores altos, y la pesca accidental se limit6 al calarnar. Esta pesca accidental fue de un nivel 

muy bajo y solo se pescaron calamares individuales. Los resultados de 10s analisis seran 

presentados a la CCRVMA el proximo afio. 

3.24 Algunas delegaciones expresaron su preocupacion por la definition de pesqueria 

experimental, y se opino que 10s aumentos importantes en las capturas debieran haber estado 

precedidos por alguna evaluacion que pudiera haber sido examinada por el Comite Cientifico. 

3.25 El Comite Cientifico recornendo,, que para evitar confusiones acerca de la especie 

implicada, la Secretaria debera asegurar que la especie-objetivo sea identificada en la 

notificacion futura de las estadisticas de captura a la Cornision. 

Evaluaci6n de las Poblaciones lndividuales 

Notothenia rossii en Subarea 48.3 (Anexo 6, parrafos 80 a 84) 

3.26 El Comite Cientifico ratifico el informe del WG-FSA y observo que no se habian 

presentado datos sobre la composicion de talla por edades de la captura de esta especie. En 

vista del alto grado de merma de esta especie, tales datos eran esenciales. El Comite Cientifico 

recomendo que las composiciones de talla y edad de las capturas recientes se faciliten al 

Grupo de Trabajo. 

Asesoramiento sobre Administracion 

3.27 El Cornite Cientifico rqcgmendcj que en vista del bajo nivel actual de la poblacion de 

N, rossii, se mantengan en vigencia todas las medidas de conservation. 



Champsocephalus gunnari en Subarea 48.3 
(Anexo 6, parrafos 85 a 99) 

3.28 El Dr Beddington sefiald que 10s comentarios sobre la fiabilidad de las estimaciones de 

biornasa de la prospeccion Reino UnidoIPolonia que figuran en el Anexo 6, Apendice 6 

(parrafo 91) habian sido presentados por la delegacion de la URSS despues de la clausura de 
la reunion. El Cornite Cientifico recornendo que esta autoria quede reflejada en una revision 

del parrafo 91 del Anexo 6, Apendice 6. 

Asesoramiento sobre Administracion 

3.29 Hay una gran diferencia entre las evaluaciones de la poblacion de C. gunnari 

presentadas en dos analisis distintos. La presentada en el WG-FSA-89/27 tiene un alto nivel 

de incertidurnbre debido a que la estimacion de la prospeccion en la cual se basa podria estar 

sobreestimando o subestirnando sustancialrnente la poblacion, rnientras que el WG-FSA no 

pudo ponerse de acuerdo sobre la rnanera de evaluar la validez de 10s resultados presentados 

en el WG-FSA-89/22 Rev. 1. 

3.30 Las enormes diferencias entre 10s dos analisis del tlltirno afio plantean serios 

problernas a la hora de ofrecer asesorarniento sobre adrninistracion a la Cornision. En la Tabla 

3.1 se dan 10s TACs a distintos niveles de F objetivo que se han obtenido a partir de las dos 

evaluaciones. Son considerablernente distintos. 

Tabla 3.1 : Niveles de TAC (en toneladas) para C. gunnari, Subarea 48.3 calculados a 

partir de evaluaciones presentadas en WG-FSA-89/27 y WG-FSA-89/22 Rev. 1 

(M = 0.35) 

Evaluacion presentada en Evaluacion presentada en 
WG-FSA-89/27 WG-FSA-89/22 Rev. 1 

3.31 En resumen, si la prospeccion de arrastre y el analisis basado en ella son correctos, 

un TAC basado en el VPA ajustado con la CPUE producira una rnerrna considerable de la 

poblacion. Si el analisis basada en el VPA ajustado con la CPUE es correct0 y se fija un TAG a 

partir de 10s resultados de la prospeccidn de arrastre, la poblacion aurnentara 

substancialrnente. 



3.32 Algunas delegaciones rnanifestaron que, dadas las ambigiiedades y arnplias diferencias 

entre las estimaciones, cualquier posicion de cornpromiso, por ejemplo, el establecimiento 

de un TAC basado en el valor rnedio de ambas evaluaciones, presentaria problernas sernejantes 

a aquellos que se plantean en el parrafo 3.31. La razon es que, si el estado de la poblacion 

basado en la prospeccion de arrastre es aproxirnado al correcto, un TAC basado en un 

promedio de las evaluaciones llevara a una reduccion substancial de la poblacion. Si el estado 

de la poblacion basado en WG-FSA-89/22 Rev. 1 es aproximado a1 correcto, la poblacion 

aumentara substancialrnente. 

3.33 La Dra Lubirnova opino que las directrices dadas en 10s phrrafos 3.30 y 3.31 ofrecian 

asesoramiento suficiente para la Cornision. 

Notothenia gibberifrons en la Subarea 48.3 
(Anexo 6, parrafos 101 a 103) 

3.34 El analisis efectuado por el WG-FSA habia identificado una fuerte relacion entre 

poblacion y reclutamiento, que implicaba que cualquier reduccion adicional en la poblacion 

llevaria a un reclutamiento aijn mas bajo. 

3.35 El Lic E. Barrera-Oro reitero la preocupacion, expresada en reuniones anteriores 

por 10s delegados de Argentina, sobre la pesca de N. gibberifrons corno captura accidental en 

la pesqueria dirigida a C. gunnari. AOn con el mas bajo de 10s TAC presentados en el WG-FSA 

para C. gunnari (6 545 toneladas) la captura accidental de N. gibberifrons alcanzara un 

nivel mas alto que el lirnite establecido por el Grupo de Trabajo (300 toneladas). La 

proporcicin de N. gibberifrons pescada corno captura accidental en la pesqueria dirigida a 

C. gunnari vari6 entre un 4 y 10% en arios anteriores. Este punto de vista fue compartido 

por otras delegaciones. 

Asesoramiento sobre Administraci6n 

3.36 El WG-FSA habia inforrnado que, a causa del tamafio actual de la poblacion y la 

evidencia de la relacion reclutarniento-poblacion, no era apropiado recomendar capturas a 

nivel F,.,. Las capturas deberan mantenerse a un rninirno para aurnentar el tamario de la 

poblacion tanto corno sea posible. El Grupo de Trabajo recornendo que no se permita la pesca 

dirigida a N. gibberifrons y que las capturas accidentales se lirniten a menos de 300 

toneladas. 



Esto fue ratificado por el Comite Cientifico, con la observacion hecha por algunas 

delegaciones (vease parrafo 3.33) de que 300 toneladas pueden ser demasiadas. 

Pseudochaenichthys georgianus en la Subarea 48.3 
Chaenocephalus aceratus en la Subarea 48.3 
(Anexo 6, parrafos 104 a 106 y 107 a 108 respectivamente) 

3.37 El Comitij Cientifico ratifico, sin comentario, el examen del WG-FSA de estas 

poblaciones. 

Asesoramiento sobre Administracion 

3.38 En vista del problema de las capturas accidentales asociadas con la pesca de estas 

especies, sus efectos probablemente perjudiciales sobre otras especies con una poblacion 

escasa (por ejemplo. N. gibberifrons) y de la clara relacion poblacion-reclutamiento en el 

caso de C. aceratus, el Comite Cientifico recornendo que no se efectiren capturas dirigidas a 

estas especies, y que las accidentales se reduzcan a un minimo que permita la recuperacion de 

estas poblaciones. 

Notothenia squamifrons en Subarea 48.3 
(Anexo 6, parrafos 11 0 a 113) 

3.39 Se expresd preocupacion por el hecho de que esta especie, siendo relativamente 

longeva, tenga un rendimiento potencial bajo y no se disponga de estimaciones de mortalidad o 

de reclutamiento. 

Asesoramiento sobre Adrninistracion 

3.40 El WG-FSA no pudo recomendar un TAC porque se desconocia el estado de la poblacion. 

El Comite Cientifico tomo nota de ello. 

3.41 Algunas delegaciones expresaron el parecer de que, a falta de information que permita 

calcular un TAC o incluso estimar el rendimiento potencial, deberan ofrecerse dos opciones. 

Una opcion seria que la Comision recomendara el cese de cualquier pesqueria dirigida. Si se 



tornara esta opcion habria de esperar que la poblacion aurnentara. La segunda opcion seria 

perrnitir un cierto nivel de pesqueria dirigida. En esta situacion, no seria posible predecir el 

efecto sobre la poblacion. 

Dissostichus eleginoides en Subarea 48.3 
(Anexo 6, parrafos 115 a 119) 

3.42 Se expreso preocupacion por el hecho de que 10s niveles de captura hubieran 

aumentado en un factor de cuatro en 10s rjltimos dos afios, y que el WG-FSA no habia podido 

evaluar el estado de la poblacion. Se observo que la pesqueria de palangre estaba explotando 

las clases de mayor edad, y que la productividad de esta especie es probablernente baja, si 

bien la fecundidad es aha. 

Asesorarniento sobre Adrninistracion 

3.43 El WG-FSA habia sugerido un metodo para evaluar el posible rendimiento sostenible. 

AIjn sin tener inforrnacion sobre el tarnaflo de la poblacion, es posible calcular el rendimiento 

para diferentes niveles del tarnafio de la poblacion sin explotar (usando, por ejernplo, la 

formula de Gulland, donde el rendirniento es igual a la rnitad del product0 de la rnortalidad y la 

biomasa sin explotar. Se estirna que la rnortalidad natural es 0.06 (Kock, Duharnel y Hureau, 

1985) .  

Biornasa Rendirniento Sostenible 

8 000 toneladas 240 toneladas 
40 000 toneladas 1 200 toneladas 

Corno la cifra de 40 000 toneladas es unas cinco veces la estirnacion de la poblacion obtenida 

por la prospeccion de la RFA en 1984185, esta puede considerarse corno un limite rnaxirno 

razonable, hasta que se disponga de mas datos. El Comite Cientifico ratifico lo anterior corno 

una base Ijtil para establecer un TAC. Sin embargo, se creyo que la gran discrepancia entre el 

TAC establecido sobre la base de la estirnacion de la prospeccion y el que se ha basado en el 

supuesto de que la biornasa fuera cinco veces la estirnacion de la prospeccion presentada en el 

inforrne, solo servia corno directriz general para un TAC. 



Patagonotothen brevicauda guntheri en la Subarea 48.3 
(Anexo 6, parrafos 121 a 127) 

3.44 El Comite Cientifico ratifico 10s analisis del WG-FSA sin cornentarios. 

Asesorarniento sobre Adrninistracion 

3.45 El Comite Cientifico rat i f ic~ la opinion del WG-FSA de que "la arnbigijedad en el valor 

de mortalidad natural y la falta de series temporales que rnuestren las tendencias de 10s 

niveles de biomasa, irnpiden una evaluacion precisa del tamafio actual de la poblacion. A falta 

de estimaciones fidedignas de mortalidad natural para evaluar 10s analisis alternatives, y a 

falta de informacion sobre el tarnafio de la poblacion actual, 10s niveles de captura no deberan 

estar basados en 10s resultados del VPA que usan calculos de Fo., y supuestos sobre 

reclutamiento. Se desconoce el estado actual de la poblacion." 

Asesorarniento de Adrninistracion General 

3.46 Despues de la revision del estado de las poblaciones de peces de la Subarea 48.3, el 

Comite Cientifico debatio la situation general. La Cornision ha establecido medidas de 

conservaci6n para las poblaciones individuates en 10s liltirnos afios. 

3.47 La opinion de la delegacion de la URSS fue que el enfoque de cada poblacion por separado 

era adecuado para asegurar la conservacion de 10s recursos de peces. 

3.48 Las demas delegaciones creyeron que debera presentarse a la Cornision para su estudio 

una opcion alternativa que comporte una veda de la pesqueria durante un period0 corto de al 

menos un afio, mientras se lleva a cab0 una nueva evaluacion. El estado de las poblaciones del 

area era, o bien desconocido por falta de datos, o incierto debido a las grandes diferencias en 

10s resultados de 10s distintos analisis, o se encontraba rnerrnado y con necesidad de 

proteccion. En el caso de las poblaciones rnerrnadas que hubieran sufrido falta de 

reclutarniento, no quedo claro que las capturas secundarias serian lo suficienternente 

pequefias para asegurar el restablecirniento. En consecuencia, la eficacia del enfoque de 

poblacion a poblacion era en la actualidad bajo. 

3.49 Se pidio al Coordinador del WG-FSA que preparara una relacion de 10s datos, analisis y 

prospecciones necesarios para rnejorar el conocirniento de las poblaciones. 



3.50 Los beneficios que podrian esperarse de una veda corta serian, un increment0 en las 

poblaciones drasticamente mermadas y un aumento de 10s niveles de productividad de otras 

poblaciones. 

Subarea 48.2 (islas Orcadas del Sur), (Anexo 6, phrrafos 128 a 135) 

3.51 El Comite Cientifico observo con preocupacion que no existian datos suficientes 

disponibles para que el WG-FSA terminara sus evaluaciones. Actualmente se explotan las 

poblaciones de C. gunnari y de N. gibberifrons . 

Asesoramiento sobre Administracion 

3.52 El asesoramiento sobre administration del WG-FSA fue que, "debido a la falta de datos, 

el Grupo de Trabajo no pudo recomendar un TAC para una u otra especie. Sin embargo, en el 

caso de que la falta de reclutarniento de C. gunnari fuera real, la poblacion debera ser 

protegida hasta que se tenga evidencia de lo contrario." Se tomo nota de esto. 

A1 debatir este asesoramiento se presentaron dos puntos de vista. Uno de ellos era del parecer 

de que a falta de evaluaciones deberan considerarse algunos TACs preventivos. El otro exponia 

que debido a la naturaleza esporadica de la presencia de C. gunnariy N. gibberifrons en el 

area, no era precis0 establecer limites de captura. 

Subarea 48.1 (Peninsula Antartica), (Anexo 6, parrafos 135 a 140) 

3.53 Los comentarios del Comite Cientifico sobre el informe del WG-FSA fueron similares a 

10s del parrafo 3.51 para la zona de las Orcadas del Sur. 

Asesorarniento sobre Adrninistracion 

3.54 Debido a la falta de datos, el Grupo de Trabajo no habia podido recomendar un TAC para 

una u otra especie. Al tratar de este asesoramiento, se presentaron dos puntos de vista. El 

primero mantenia que a falta de evaluaciones se considerara establecer algunos TACs 

preventivos. El otro punto de vista exponia que, debido a la naturaleza esporadica de la 

presencia de C. gunnariy N. gibberifrons en el area no se requerian limites de captura. 



AREA ESTADlSTlCA 58 (Anexo 6, parrafos 141 a 143) 

Subarea 58.4 (Anexo 6, parrafos 144 a 146) 

Division 58.4.4 (Bancos de Ob y Lena), (Anexo 6, parrafos 147 a 150) 

3.55 El Comite Cientifico ratific~, sin comentarios, el informe del WG-FSA sobre 10s temas 

expuestos anteriormente. 

3.56 La Dra Lubimova inform6 que se intentara presentar datos historicos de 10s Bancos de 

Ob y Lena, por separado. 

Subarea 58.5 

Division 58.5.1 (isla Kerguelen), (Anexo 6, parrafos 151 a 180) 

Champsocephalus gunnari en la Division 58.5.1 

3.57 El Comit4 Cientifico observo que el analisis del WG-FSA habia identificado algunos 

problemas en la estratificacion de la prospeccion conjunta de la lJRss/Francia en 1988. En el 

parrafo 158 del informe del Grupo de Trabajo se trata de estos problemas y sus soluciones. 

Asesoramiento sobre Administracion 

3.58 El WG-FSA habia informado: "ya que la poblacion de la tjltima decada ha consistido en 

una sola cohorte cada tres afios, habria que administrarla cautelosamente hasta que pueda 

reunirse inforrnacion adicional que permita establecer si una tasa alta de mortalidad de 

postpuesta, o una mortalidad natural parecida, podrian explicar la merma de las cohortes. 

Seria prudente suponer, basandose en 10s datos de la CPUE, que la fuerza de la cohorte actual 

en la pesqueria es comparable a la de las anteriores cohortes fuertes de 1979 y 1982. Asi 

pues, la biomasa de la cohorte de 1985 durante la temporada de 1989, pudo haber sido del 

orden de 23 000 a 45 000 toneladas, y por tanto haber sido afectada de forma sustancial por 

la captura de 23 000 toneladas. Una tasa baja de rnortalidad por pesca debera ayudar a 

resolver la cuestion de si una tasa alta de mortalidad natural provoca la merma de las 

cohortes. Si resultara posible una tasa sustancial de supervivencia de 10s peces de la etapa 

actual, esta produciria el efecto deseable de aurnentar el nrjmero de clases anuales en la 



pesqueria, y llevaria a que las cohortes se reclutaran a la pesqueria con mayor frecuencia 

que durante el trienio actual. Por consiguiente, el nivel de captura de 1990 puede que no sea 

mas alto que el de las anteriores cohortes de edad cuatro, es decir, entre 0 y 6 000 

toneladas." 

El Comite Cientifico observo que la frase final era ambigua. Se acordo que lo que se queria 

decir era que las capturas de tamafio parecido al de las recientes capturas de las nuevas 

cohortes de 4 afios no deberan sobrepasarse en la temporada proxima. 

Dissosfichus eleginoides en la Division 58.5.1 
(Anexo 6, parrafos 160 a 166) 

3.59 El Comite Cientifico ratifico el informe del WG-FSA sin comentarios. 

Asesoramiento sobre Administracion 

3.60 D. eleginoides es una especie longeva con una productividad probablemente baja, 

aunque tiene una fecundidad elevada (vease parrafo 3.42). Se requiere urgentemente una 

evaluacion de la poblacion para calcular el nivel de captura necesario para estabilizar la 

poblacion. Afiadiendo la captura acumulada a la estimacion de la prospeccion, se obtiene una 

estirnacion aproximada de la biomasa no explotada de 38 000 toneladas. Aplicando la ecuacidn 

de Gulland a esta estirnacion da un TAC de 1 100 toneladas. 

Notofhenia rossii en la Division 58.5.1 
(Anexo 6, parrafos 167 a 170) 

3.6 1 El Comite Cientifico ratified el informe del WG-FSA sin comentarios. 

Asesoramiento sobre Administraci6n 

3.62 Las medidas de conservation de la poblacion adulta (prohibicion de la pesca dirigida) 

seguiran vigentes hasta entrada la decada de 1990. Habra que seguir controlando las 

tendencias en la abundancia de la poblacion juvenil. Sera necesario llevar a cab0 

prospecciones de biomasa para comprobar que la poblacion se ha recuperado de forma 

sustancial antes de que se reanude la explotaci6n. 



Notothenia squamifrons en la Division 58.5.1 
(Anexo 6, parrafos 171 a 180) 

3.63 El Comite Cientifico ratifico el informe del WG-FSA sin comentarios. 

Asesoramiento sobre Administracion 

3.64 Por falta de informacibn sobre 10s patrones de reclutamiento resulta dificil ofrecer 

predicciones objetivas sobre las tendencias de la poblacibn en el futuro. No obstante, dadas 

las tendencias de explotacion observadas y el estado actual de la poblacibn, se facilitara la 

proteccion de la poblacion de N, squamifrons en la Division 58.5.1 a traves del cierre de la 

pesqueria dirigida a esta especie. De igual forma, se facilitara la recuperacion de esta 

poblacion ya mermada. Como solo un 15% de la biomasa actual de la poblacion esta compuesta 

por adultos, y la pesca de otras especies continuara en la zona, parece necesario establecer 

unos niveles aceptables de capturas accidentales. Como no se han conseguido 10s niveles de la 

cuota actual autorizados por Francia en esa zona, se recomiendq que 10s niveles de capturas en 

el futuro Sean considerablemente mas bajos que 10s del nivel actual. 

Division 58.5.2 (isla Heard), (Anexo 6, parrafos 181 a 182) 

3.65 El informe del WG-FSA fue ratificado sujeto a una observacion de que nunca habia 

habido pesqueria comercial en esta zona. 

ASESORAMIENTO GENERAL A LA COMISION, (Anexo 6, parrafos 183 a 206) 

3.66 El WG-FSA ha formulado respuestas para las preguntas de la Comision enunciadas en 

CCAMLR-VII, parrafos 114 a 11 6. 

3.67 El Comite Cientifico rqtificb el asesoramiento ofrecido a la Comision, con dos 

salvedades: 

con relacion a1 parrafo 193, el Sr E. Balguerias (CEE) indico que la proteccion 

de 10s peces de edades 1 y 2 de C. gunnari estaba asegurada con el uso de artes de 



arrastre semipelagico. Esta afirmacion se bas6 en la comparacion de 10s 

resultados obtenidos durante las prospecciones realizadas por Espafia y 

EE.UU/Polonia en la temporada 1986187; y 

con relacion al parrafo 204, la Dra Lubimova seAalo que las medidas para 

minimizar y evaluar el nivel de larvas o juveniles capturados durante la pesca 

de krill estuvieron en vigor durante 10s iiltimos cuatro afios. 

Datos necesarios Anexo 6, parrafos 207 a 212 

Analisis de datos Anexo 6, parrafos 213 a 215 

Nuevas tendencias en la tarea de evaluation Anexo 6, parrafos 21 6 a 217 

Organizacion de la proxima reunion Anexo 6, parrafos 21 8 a 220 

3.68 Estos asuntos f y~ rqn  rafificados por el Comite Cientifico sin comentarios. 

ASUNTOS VARIOS 

3.69 El Comite Cientifico acordo incluir en el presupuesto una visita del Administrador de 

Datos para consultar con el Presidente del Comite Cientifico y el Coordinador del WG-FSA. 

RECURSOS DE CALAMAR 

REVISION DE LAS ACTlVlDADES RELACIONADAS CON LOS RECURSOS DE CALAMAR 

4.1 El Dr Beddington comunico a1 Cornite que, en febrero de 1989, dos buques comerciales 

de registro japones (que llevaban cientificos britanicos a bordo), habian llevado a cab0 

pescas exploratorias con poteras automaticas para calamar. La pesca tuvo lugar en el Area 

Estadistica 48. 

4.2 Se obtuvieron capturas en cantidades comerciales, dentro de la Subarea 48.3, a unas 

185 millas nauticas al oeste de las Rocas Shag. Se capturo un total de 8.23 toneladas de 

calamar Ommastrefido, Marfialia hyadesi (SC-CAMLR-VIII/BG/25). El Reino Unido notifico a 

la Secretaria 10s datos de captura y esfuerzo a escala fina. 



4.3 El Dr Beddington indico tambien que habia recibido informacion de las operaciones de 

un buque de Taiwan con poteras automaticas para calamar que habia pescado en el Area de la 

Convencion durante el afio pasado. 

4.4 Al tratar sobre 10s hechos mencionados anteriormente, el Comite Cientifico estuvo de 

acuerdo en que no era probable que la pesca de calamar aumentara en el Area de la Convencion 

en un futuro proximo. Hubo varias razones para ello, per0 en resumen, estas podrian 

atribuirse principalmente a que existe un potencial comercial limitado y relativamente poco 

competitivo de M. hyadesi. La Dra Lubimova opino que el recurso no era asequible en 

cantidades suficientes, ni podia preverse adecuadamente como para tener importancia en el 

futuro como recurso comercial. El Dr Shimadzu dijo que era improbable que 10s buques 

japoneses pescaran calarnar en el futuro. 

4.5 A pesar de las reservas expresadas en el parrafo 4.4, el Comite Cientifico opino que 

dada la importancia ecologica del calamar en general (particularmente para algunos 

depredadores hallados en el Area 48), tendria gran importancia asegurar que, en el futuro se 

notifiquen a la Comision 10s datos de captura y esfuerzo a escala fina de las operaciones de 

pesca de calamar (como las que ha presentado el Rein0 Unido). 

ASESORAMIENTO A LA COMISION 

4.6 El Comite Cientifico llamo la atenci6n de la Comision sobre las capturas de calamar 

efectuadas en el Area de la Convencion durante 1988189 por una nacion no miembro. Se 

sugirio que se investigue el establecimiento de alg~in mecanismo para obtener datos de este 

tipo de aquellas naciones. 

4.7 El Comite Cientifico recomendo que 10s datos de captura y esfuerzo a escala fina de las 

operaciones de pesca de calamar en el Area de la Convencion Sean presentados a la Comision. 

Se sugirio que, en consuita con 10s Miembros mas expertos en el analisis de datos y en la 

mecanica de las operaciones con poteras automaticas para calamar, la Secretaria elabore un 

sistema de notificacion de estadisticas de captura y esfuerzo de dichas poteras. 

ADMlNlSTRAClON Y SEGUlMlENTO DEL ECOSISTEMA 

5.1 El Coordinador (Dr Kerry, Australia), present0 su informe (SC-CAMLR-Vlllll I )  y el 

lnforme de la Tercera Reunion del Grupo de Trabajo para el Programa de Seguimiento del 



Ecosistema de la CCRVMA (CEMP), que se celebro en Mar del Plata, Argentina, del 23 al 30 de 

agosto de 1989 (Anexo 7). Las Tablas 3,7 y 8 de este anexo dan un resumen detallado de las 

actividades de 10s Miembros con respecto al CEMP e investigaciones pertinentes. 

5.2 El Comite Cientifico observo que el Grupo de Trabajo habia hecho unos progresos 

magnificos en respuesta al extenso prograrna de trabajo elaborado en la reunion del Cornite 

Cientifico del afio pasado (SC-CAMLR-VII, parrafos 5.28 a 5.44). El Comite Cientifico 

examin6 el inforrne del Grupo de Trabajo para el CEMP, tomando nota de 10s avances actuales y 

de las implicaciones y necesidades para el trabajo futuro. 

PARAMETROS APROBADOS PARA EL SEGUlMlENTO DE LOS DEPREDADORES 

Localidades y Especies 

5.3 El WG-CEMP habia examinado y revisado las localidades y especies, a la luz de 10s 

comentarios de 10s Miernbros y de 10s grupos de especialistas. La nueva lista figura en el 

Anexo 7, parrafos 7 a 19, Tablas I y 2. Posteriormente, se establecio (despues de las 

acciones definidas en el Anexo 7, parrafo 16) que no era conveniente hacer el seguirniento del 

albatros de ceja negra en Kerguelen. 

5.4 El Comite Cientifico ~ p r o b o  estos cambios y confirm0 que las listas revisadas de las 

especies y localidades eran adecuadas y apropiadas para las actividades de seguirniento del 

CEMP en las Regiones de Estudio lntegrado y las zonas conexas cornplernentarias. 

5.5 El Comite Cientifico observo y apoyo la firrne recornendacion del WG-CEMP (Anexo 7, 

parrafos 20 y 21) para que se registren y protejan las localidades terrestres donde la 

CCRVMA este llevando a cab0 tareas de seguirniento de depredadores a largo plazo (vease 

parrafo 5.20). 

5.6 El texto del manual de la CCRVMA "Metodos Estandar para el Seguirniento de 

Parametros para las Especies Predadoras" fue exarninado en detalle (Anexo 7, parrafos 23 a 

56) a la luz de: 

( a )  la experiencia de 10s Miernbros al ponerlos en practica sobre el terreno; y 
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( b )  10s analisis de sensibilidad llevados a cab0 de acuerdo con el asesoramiento 

formulado en el SC-CAMLR-VII, parrafos 5.26 (a) y (b), y ampliado por la 

Secretaria (WG-CEMP-89/13). 

5.7 El Comite Cientifico ~ N O ~ Q  la recomendacidn del WG-CEMP de que 10s investigadores 

intenten efectuar muestreos en sus localidades respectivas que permitan detectar cambios en 

el parametro rnedido de al menos un lo%, con un nivel de confianza del 90%. 

5.8 El WG-CEMP establecio un subgrupo para preparar una revision del manual de 10s 

Metodos Estandar, teniendo en cuenta la information mencionada en el parrafo 5.6 y otros 

comentarios de 10s Miembros. La informacidn adicional sobre la determinacion del sex0 de 10s 

pingijinos con metodos numericos fue preparada por el Dr D. Vergani (Argentina) y 

presentada para su examen en la ljltima reunion del WG-CEMP. 

Recoleccion de Datos 

5.9 El subgrupo habia cornpletado la revision de esta seccion de todos 10s formularios de 

metodos estandar existentes, y habia elaborado unos nuevos para el albatros de ceja negra, 

segljn se pedia en el Anexo 7, parrafo 30. Este material sera distribuido a todos 10s Miembros 

de la Comision y grupos de especialistas del SCAR antes del 1 de diciembre para que aporten 

comentarios definitivos antes de que Sean adoptados en la proxima reunion del WG-CEMP como 

10s nuevos metodos de campo estandar. 

Preparacion y Analisis de Datos 

5.1 0 La revision de 10s metodos de recopilacion de datos y las discusiones surgidas de la 

realizacion de analisis de sensibilidad, necesitaron la preparacion de instrucciones para el 

proceso y analisis de datos. Se pidio a la Secretaria que, en consulta con 10s especialistas 

adecuados preparara las secciones sobre el procesamiento y analisis de datos para el manual 

de Metodos Estandar revisado. Estos metodos se distribuiran a todos 10s Miembros como 

medida de preparacion para su discusion en la reunion intersesional del Grupo de Trabajo. 

Para facilitar 10s debates se propuso que el Administrador de Datos de la CCRVMA asistiera a 

esta reunion. 



Notificacion de Datos 

5.1 1 ( a ) Los cambios en el metodo de recopilacion, proceso y analisis de datos requieren 

que se hagan modificaciones (algunas muy extensas) de las versiones existentes 

de 10s proyectos de formularios de notificacion de datos (SC-CAMLR-VII/BG/8). 

Se pide a la Secretaria que, en consulta con el Coordinador del WG-CEMP, 10s 

examine lo antes posible, y que 10s distribuya a todos 10s Miembros de la 

Comision para su estudio y comentario (Anexo 7, parrafo 114), para que 10s 

formatos de notificacion (incluyendo la presentacion de datos por medios 

compatibles con ordenador) puedan ser debatidos y revisados segljn sea 

necesario, y aprobados en la proxima reunion del WG-CEMP; 

( b ) Es necesario elaborar procedimientos de comprobacicin y validacion Iogica de 10s 

datos, y el Administrador de Datos de la CCRVMA debera investigar estos 

procedimientos tal como se explico en el Anexo 7, parrafos 113 y 115 y 

preparar una propuesta para que sea examinada en la proxima reunion del 

WG-CEMP; y 

( c )  Tan pronto como se llegue a un acuerdo sobre 10s procedimientos de acceso y 

presentacion de datos (parrafos 13.1 y 13.7) y se aprueben 10s formularios de 

notificacion, todos 10s Miembros que hubieren indicado que efectljan estudios de 

seguimiento de parametros aprobados usando metodos estandar en las localidades 

aprobadas, deberan presentar datos resumidos cada afio antes del 30 de 

septiembre Debera solicitarse tambien la presentaci6n retrospectiva de datos. 

Evaluation de Parametros 

5.1 2 Se necesita mas estudio que permita una evaluacion critica de las limitaciones de 10s 

parametros actualmente aprobados (Anexo 7, parrafo 55). Se insto a 10s Miembros a que 

preparen este tema antes de la proxima reunion del WG-CEMP. 

INVESTIGACION DlRlGlDA A LOS DEPREDADORES 

5.1 3 El Comite Cientifico observo la cantidad considerable de estudios: 



( a )  que investigan parametros adicionales que pueden tener potencial para 

seguimiento (Anexo 7, parrafos 64 a 66, Tabla 7); y 

( b )  que recopilan datos que proporcionan informacion basica esencial para 

interpretar 10s cambios en 10s parametros de 10s depredadores estudiados 

(Anexo 7, parrafos 68 y 69, Tabla 8). 

DATOS DEL MEDlO AMBIENTE PARA EL SEGUIMIENTO DE LOS DEPREDADORES 

5.1 4 Se examinaron las principales caracteristicas ambientales que influyen directamente 

sobre 10s depredadores, y que deben registrarse en las localidades de estudios terrestres 

(Anexo 7, parrafos 61 y 62, Tabla 6). Se pide a la Secretaria que, en consulta con el 

coordinador del WG-CEMP, prepare y distribuya, antes de la proxima reunion del WG-CEMP, 

proyectos de instrucciones estandar para el registro de estos parametros. 

5.15 Las caracteristicas del entorno que influyen indirectamente en 10s depredadores a 

traves de sus efectos sobre la distribucion y abundancia de las especies-presa, fueron 

consideradas con relacion a 10s requisitos del seguimiento de las mismas (vkase parrafo 

5.20). 

ESTUDIOS DE SEGUlMIENTO DE LAS ESPECIES-PRESA 

5.1 6 Al examinar el seguimiento de las especies-presa, el WG-CEMP tuvo en consideracion 

10s comentarios del Comite Cientifico del afio pasado (SC-CAMLR-VII, parrafo 5.40) con 

respecto a la alta prioridad dada a este punto, y dispuso de 10s informes de las reuniones del 

WG-Krill y del WS-KCPUE, y de un analisis de 10s datos de captura de krill a escala fina 

(WG-CEMP-8919). 

Disefio de 10s estudios 

5 .I 7 El WG-CEMP observo que el WG-Krill no esta preparado para empezar a proporcionar 

descripciones detalladas para estudios de seguimiento de las especies-presa relacionados con 

la interpretation de 10s parametros de 10s depredadores que estan siendo controlados. El 

WG-CEMP compenso esto facilitando un resumen detallado de las caracteristicas adecuadas de 

10s depredadores, en terminos generales y para cada una de las Regiones de Estudio lntegrado 



(Anexo 7, parrafos 58 a 60, Tablas 4 y 5). Tambien observo la conveniencia de tener datos a 

una escala espacial ligeramente mayor y con anterioridad a la epoca critica (Anexo 7, 

parrafo 87). 

Metodos de estudio 

5.1 8 El WG-CEMP observo que aunque el WG-Krill habia reconocido que el muestreo con 

redes y el muestreo acljstico eran 10s mejores metodos disponibles para estimar la 

distribution y abundancia del krill, el WG-Krill no habia podido proporcionar todavia unos 

protocolos de metodos estandar. 

5.1 9 El Dr R. Holt (EE.UU) tom6 el relevo en el WG-CEMP como coordinador de estudios de 

eficacia del muestreo con redes, y estara en contact0 con el coordinador del WG-Krill con 

respecto a 10s estudios sobre este tema. 

Datos del Medio Ambiente para el Seguimiento de las Especies-presa 

5.20 El WG-CEMP entendio que el WG-Krill estaba estudiando la lista completa de 10s 

requisitos de datos del medio ambiente (SC-CAMLR-VI, Anexo 4, Tabla 6). 

General 

5.21 Al considerar el tema global del seguimiento de las especies-presa en su totalidad, el 

Comite Cientifico sefialo que este era un tema complejo y creyo que 10s progresos recientes 

habian sido decepcionantes. Recomendo, como asunto de alta prioridad, que el WG-Krill, en 

consulta con el WG-CEMP, segljn fuera necesario: 

( a )  elabore disefios apropiados para realizar estudios de seguimiento de las 

especies-presa en las Regiones del Estudio lntegrado y sus zonas colindantes; 

( b ) prepare metodos estandar para 10s aspectos tecnicos de tales estudios; 

( c )  examine 10s datos ambientales pertinentes, que son necesarios en el context0 de 

10s requisitos del CEMP (es decir, con relacion a las escalas espaciales y 

temporales implicadas) para seguimiento de las especies-presa. Se agradecio la 



oferta de la delegation de 10s EE.UU de investigar la disponibilidad de datos de 

satelite pertinentes y de informar en la pr6xima reunion del Comite Cientifico 

sobre su aplicabilidad al CEMP y metodos de acceso, proceso y analisis de 10s 

mismos; y 

( d )  formule planes operativos para prospecciones integradas de colaboracion y 

cooperacion, con especial enfasis en las Regiones del Estudio Integrado. 

5.22 Al emprender estas tareas, el Comite Cientifico llamo la atencion del WG-Krill sobre 

10s siguientes documentos adicionales disponibles durante la reunion (SC-CAMLR-VIIIlBGl4, 

5, 8, 9, 10, 28, 29, 30, 31, 32 y 49). 

5.23 El Cornite Cientifico enfatizo la importancia de integrar la investigacion realizada 

sobre 10s depredadores, especies-presa y caracteristicas ambientales. En particular, se 

reconoci6 que seria muy valioso realizar una investigacion cooperativa entre 10s paises que 

reuniera todas las investigaciones efectuadas sobre el krill, sus depredadores y el medio 

ambiente. Uno de 10s medios efectivos para conseguir este fin es promover una colaboracion 

estrecha entre el WG-Krill y el WG-CEMP. 

Consecuencias del Analisis a Escala Fina de Datos del Krill 

5.24 El WG-CEMP observo que el analisis de 10s datos a escala fina de las Subareas 48.1, 

48.2 y 48.3 es importante para evaluar el estado del krill en las Regiones del Estudio 

lntegrado y areas colindantes. Este analisis ha proporcionado tambien la primera setial 

inequivoca de que una parte sustancial de las recientes pescas de krill habia tenido lugar 

regularmente en las zonas de alimentacion de 10s depredadores reproductores que son objeto 

de estudios de seguimiento por parte de la CCRVMA, y sobre todo en las Regiones del Estudio 

lntegrado de la Peninsula Antartica y Georgia del Sur (Anexo 7, parrafos 83, 84 y 90). 

5.25 Reconociendo la importancia de 10s datos de captura de krill a escala fina para el 

CEMP, el Comite Cientifico reitero su recomendacion de que deberan cambiarse 10s requisites 

para la notificacion de datos de captura de krill a escala fina, para que incluya las Subareas 

48.1, 48.2 y 48.3 en su totalidad (vease parrafos de la seccion del krill). 

5.26 Como paso preliminar en 10s estudios indicados en el parrafo 5.21 el WG-CEMP: 

( a )  recomendo la recopilacion continua de 10s datos de cada lance; y 



( b ) pidio a 10s Miembros que sinteticen 10s datos sobre el tamafio de la poblacion de 

depredadores, y sus necesidades nutritivas y energeticas para facilitar 

estimaciones de las necesidades de krill en las Regiones del Estudio Integrado, al 

menos durante las epocas de reproduccion (Anexo 7, parrafos 91 y 92). 

5.27 El Comite Cientifico ratifico estas recomendaciones. Sin embargo, observo que 

estimar las necesidades energeticas (y por lo tanto el consumo de krill) por 10s depredadores 

exige una cuidadosa evaluaci6n de 10s valores de 10s parametros adecuados usados en muchas 

partes de 10s modelos necesarios. Los intentos anteriores de elaborar modelos similares per0 

mas generales (por ejemplo, para Georgia del Sur en SC-CAMLR-VIIIlBGl12 y 15) 

proporcionan un punto de partida valido. Los numerosos datos recientes sobre necesidades 

energeticas para actividades especificas (por ejemplo, SC-CAMLR-VIIIlBGl13 y 14) y las 

pautas y rangos de bljsqueda de aliment0 de las focas y pingijinos (WG-CEMP-89/22) 

exigiran, sin embargo, una evaluacion critica que proporcione medios para la 

estandarizacion (por ejemplo, entre las Regiones del Estudio lntegrado y entre las especies de 

distintas regiones). 

5.28 El Comite Cientifico r.lidi6 que el Coordinador del WG-CEMP discuta con 10s Miembros y 

otros especialistas adecuados y grupos de especialistas, la mejor manera de llevar a cab0 este 

importante objetivo. Deberan presentarse propuestas especificas en la proxima reunion del 

WG-CEMP. 

GENERAL 

Importancia del CEMP para las Estrategias de Administration de la CCRVMA 

5.29 El WG-CEMP ha respondido brevemente a las solicitudes hechas por: 

( a )  el Cornit4 Cientifico sobre la manera de utilizar la informacidn procedente del 

CEMP en la administracion de las pesquerias del Area de la Convencion 

(SC-CAMLR-VII, parrafo 5.44); y 

( b )  el WG-DAC, por medio del Comite Cientifico, sobre la aptitud del CEMP para 

detectar cambios en las relaciones ecologicas, y para reconocer 10s efectos de 

dependencias simples entre las especies, incluyendo la distincion entre las 

fluctuaciones naturales y las que son causadas por la pesca (CCAMLR-VII, 

parrafo 141). 



5.3 0 El WG-CEMP indico que: 

( a )  su trabajo para determinar la exactitud y precision de las estimaciones de 10s 

parametros de 10s depredadores proporciona 10s primeros pasos esenciales para 

contestar estas preguntas; 

( b )  estudia activamente varias cuestiones clave acerca de las relaciones entre 10s 

indices de depredadores y la abundancia/asequibilidad de especies-presa. No 

obstante, todas ellas, y sobre todo la Oltima parte de la cuestion del WG-DAC, son 

temas complejos que requieren estudios adicionales considerables; 

( c )  algunos Miembros ya habian presentado estudios sobre estos temas clave. Estos 

se debatiran de nuevo en la proxima reunion del WG-CEMP; y 

( d )  no se espera que 10s indices de 10s depredadores obtenidos en el CEMP faciliten un 

indice iitil de la abundancia total de las poblaciones de especies-presa, per0 

podran proporcionar un indice Otil del nivel de disponibilidad de especies-presa 

para ellos (Anexo 7, parrafo 103). 

5.3 1. El Comite Cientifico gtcordo discutir estas respuestas dentro del punto 7 de la agenda. 

Analisis de las lnterdependencias entre el Seguimiento 
de Depredadores y de Especies-Presa 

5.32 El afio pasado el Comite Cientifico recornendo que el WG-CEMP investigara varios 

aspectos de esta cuestion (SC-CAMLR-VII, parrafos 5.22 y 5.23). Los Miembros no habian 

respondido a la peticion de sugerencias e informacion concretas (SC-CAMLR-VII, parrafo 

5.43). El WG-CEMP creyo que esto era debido a las dificultades que se tenian para hacerlo 

hasta que no se supiera con mayor claridad que clase de datos habian de recolectarse en las 

operaciones de seguimiento. 

5.33 El Comite Cientifico ratific6 la solicitud del WG-CEMP de que 10s Miembros contesten a 

las preguntas originales, para que estos temas puedan estudiarse en la proxima reunion del 

WG-CEMP. 



Taller CCRVMA/IWC sobre la Ecologia Alimentaria 
de las Ballenas de Barba Australes 

5.34 Este Taller tiene por objeto permitir una evaluacion funcional del rorcual aliblanco 

que sirva de indicador potencial en 10s cambios que puedan resultar de la pesca del krill. 

5.35 Se habia previsto que el Taller se celebrara en septiembre de 1989, en San Diego, 

EE.UU. El informe (SC-CAMLR-V111/8) de 10s coordinadores de la CCRVMA (el Dr J. Bengtson, 

EE.UU y el Sr D. Miller, Sudafrica) sefiala que la IWC pidio que se aplazase la reunion hasta 

1991, siguiendo 10s consejos de su Coordinador (el Dr J. Harwood, RU), ya que existian 

compromisos anteriores y mas apremiantes de posibles participantes en el Taller de la IWC 

con respecto a la Evaluacion Exhaustiva de la IWC (programado para finalizar en 1990). 

5.36 El Comite Cientifico reqfirmo su compromiso con el Taller, y rogo a 10s dos 

Coordinadores, que pidan al Dr Harwood que informe a la CCRVMA cuando 10s analisis pedidos 

a 10s asesores de la IWC esten lo bastante adelantados como para permitir una nueva 

convocatoria del Taller. 

Divulgacion del CEMP 

5.37 El WG-CEMP felicito a la Secretaria por haber preparado un documento sobre 10s 

origenes, objetivos y evolution del CEMP. Se habia sugerido que la difusion del mismo fuera 

del ambito de la CCRVMA, podria ser atil para fomentar el conocimiento del CEMP en otros 

paises (Anexo 7, parrafos 124 y 125). 

5.38 El Comite Cientifico estrrvo de acuerdo en que la revision del C E M P 

(SC-CAMLR-VIII/BG/51) fue litil, y que la Secretaria debera actualizarlo antes de cada 

reunion del WG-CEMP. Se creyo que no seria procedente distribuir fuera de la CCRVMA, un 

documento destinado principalmente para uso interno. En su lugar, se pidio a la Secretaria 

que redacte un breve articulo sobre el Programa CEMP para que sea divulgado ampliamente, y 

que se distribuya una version preliminar del mismo para ser comentado antes de la proxima 

reunion del WG-CEMP. 



Proxima Reuni6n 

5.39 El WG-CEMP subrayo la importancia de mantener lazos estrechos con el WG-Krill, 

especialmente para asegurar que se estan satisfaciendo 10s requisites del programa CEMP con 

respecto al seguimiento de las especies-presa. 

5.40 Se observo que existian varias cuestiones importantes que precisaban ser discutidas y 

puestas en practica cuanto antes para avanzar en la tarea del WG-CEMP. En el Comite 

Cientifico, hub0 conformidad general para que se celebre una reunion del WG-CEMP en 1990 

y se apoyo uniinimemente para esta tenga lugar junto con la reuni6n del WG-Krill, 

preferiblemente en el mismo lugar. 

5.41 El Comite Cientifico acepto con agradecimiento la invitacion de la delegacion de la 

Union Sovietica para organizar una reunion intersesional del WG-CEMP en 1990, 

programada para celebrarse proxima a la reunion del WG-Krill. 

5.42 La delegacion del Reino Unido estimo que si no era posible celebrar ambas reuniones 

conjuntamente, no se podria justificar, en vista de las tareas prioritarias que quedan por 

hacer, una reunion del WG-CEMP por separado en una fecha y lugar diferentes (que, en ese 

caso, trataria principalm,ente de temas relacionados con 10s depredadores) 

(SC-CAMLR-VIIIII 1, parrafo 35). En tales circunstancias, esta delegacion preferiria que la 

proxima reunion del WG-CEMP quedara aplazada hasta 1991, (y que se celebrara entonces 

junto con la del WG-Krill). Mientras tanto, el ljnico tema realmente urgente (la revision del 

manual de 10s Metodos Estandar), se trataria por carta durante el periodo intersesional del 

Comite Cientifico. 

Coordinador 

5.43 El Dr Kerry hizo saber al WG-CEMP su deseo de dimitir de su cargo de Coordinador. El 

Comite Cientifico le agradecio su labor al dirigir el CEMP a lo largo de sus primeros seis 

afios, durante 10s cuales se realizaron grandes progresos. La propuesta de que el Dr Bengtson 

(EE.UU) fuera el nuevo Coordinador fue apoyada unanimamente. 



5.44 El Comite Cientifico asesoro a la Comision sobre la necesidad apremiante de dar alguna 

forma de proteccion a las localidades terrestres del CEMP. Se llam6 la atencion de la Cornision 

sobre 10s motivos expuestos en el Anexo 7, parrafos 20 y 21. 

5.45 El Comite Cientifico llamo la atencion de la Comision sobre la recomendacion (parrafo 

5.11 (a)) de que, una vez se establezcan 10s protocolos para presentacion de datos, aquellos 

Miembros que efectcen el seguimiento de parametros de especies seleccionadas en localidades 

designadas, utilizando metodos estandar autorizados, presenten estos datos a la Secretaria 

cada afio antes del 30 de septiembre. Si existen datos retrospectivos, que se atengan a 10s 

mismos criterios, habra que presentarlos lo antes posible. 

5.46 El Comite Cientifico recomendo que el WG-CEMP se reuna en 1990 en asociacion con la 

reunion del WG-Krill. 

POBMCIONES DE AVES Y MAMIFEROS MARINOS 

6.1 En la SGptima Reunion del Comite Cientifico se examino un resumen de la inforrnacion 

sobre el estado y tendencias de las poblaciones de mamiferos marinos y aves 

(SC-CAMLR-VII/9). Este resumen fue preparado con la colaboracion del Subcomite de 

Biologia de Aves del SCAR, el Grupo de Especialistas en Focas del SCAR y el Comite Cientifico 

de la Comision Ballenera International. 

6.2 Durante el period0 intersesional, el Secretario Ejecutivo pidio a 10s Coordinadores del 

Grupo de Especialistas en Focas del SCAR y del Subcomite de Biologia de Aves del SCAR, si 

estarian dispuestos a seguir reuniendo y actualizando 10s datos relacionados con el estado y 

tendencias de las poblaciones de focas y aves antarticas. El Presidente del Subcomite de 

Biologia de Aves respondio que esta revision se iniciara en la proxima reunion (en 1990), 

finalizara en la reunion de 1992 y que 10s resultados estaran disponibles antes de la Reunion 

del Comite Cientifico de la CCRVMA de 1992. El Secretario del Grupo de Focas indico que se 

llevaria a cab0 una revision de las poblaciones de focas seglin un programa parecido al que se 

ha descrito anteriormente. 

6.3 El Dr Kerry (Australia) llamo la atencion del Comite Cientifico sobre el informe del 

Observador de la CCRVMA en la dltima reunion del Comite Cientifico de la Comision Ballenera 



lnternacional (SC-CAMLR-VIII/I 0). Este docurnento detalla las estirnaciones mas recientes de 

las poblaciones de ballenas basadas en datos de 10s cruceros de observacion del IDCWIWC. 

6.4  El Cornite Cientifico a c o r d ~  que se realice una revision exhaustiva de las poblaciones 

de focas y aves marinas cada cinco afios, lo cual concuerda con el prograrna indicado por 10s 

grupos del SCAR. 

6.5 Se observo que la prograrnacion de una revision exhaustiva de las poblaciones de 

rnarniferos rnarinos y aves no excluye el plantearniento de cuestiones sobre el estado de estas 

poblaciones, siernpre que la discusion de estos ternas sea justificada. 

6.6 El Sr E. Marschoff, al sefialar la disminucion de las poblaciones de elefantes rnarinos 

australes (Mirounga leonina) en algunos sectores del Oceano Austral, propuso que se pidiera 

al Grupo de Especialistas en Focas del SCAR y al Subcornite de Biologia de Aves del SCAR que 

asesoraran al Cornite Cientifico cuando se identificaran disrninuciones importantes en las 

poblaciones. El Cornite Cientifico estuvo de acuerdo en obtener este asesorarniento, y en 

especial pedir consejo sobre: 

( a )  las causas probables o posibles de la disrninucion de las poblaciones de algunos 

rnarniferos rnarinos y aves; y 

( b ) las rnedidas que pueden tornarse para detener estas disrninuciones. 

6.7 El Dr Croxall observo que desde hace poco se dispone de nueva inforrnacion sobre la 

disrninucion de la poblacion del albatros errante (Diomedea exulans) (CCAMLR-VIII/BG/G). 

Actualrnente existen bastantes indicios de que la disrninucion de esta poblacion se debe 

principalrnente a la rnortalidad incidental causada por heridas o enredos en 10s aparejos de 

las pesquerias de palangre de attin fuera del Area de la Convencion. 

6.8 La Comisidn pidio al Presidenie que rnantuviera correspondencia con 10s 

Coordinadores del Grupo de Especialistas en Focas del SCAR y del Subcornite de Biologia de 

Aves del SCAR sobre la rnortalidad incidental, la ingestion de plasticos y 10s enredos en 10s 

desechos rnarinos. El Subcornite de Biologia de Aves, sefialo que la frecuencia de la ingestion 

de plasticos por parte de las aves marinas dentro del Area de la Convencion esta rnuy 

extendida geograficarnente e incluye una proporcidn elevada tanto de especies como de 

individuos de algunas poblaciones. El Subcornite hizo tarnbien unas sugerencias especificas 

sobre la investigation y el seguirniento adecuados. El Grupo de Especialistas en focas propuso 

en su respuesta que se norrnalizara un sisterna de rnuestreo en las colonias reproductoras, 



para efectuar el seguimiento de la frecuencia de 10s enredos de 10s pinipedos en 10s desechos 

rnarinos. El Grupo de Focas indico tambien la necesidad de que la CCRVMA obtenga inforrnacion 

mas detallada sobre 10s enredos de las focas en el mar para poder evaluar la magnitud de este 

problema. 

6.9 El Comite Cientifico observ6 que, si bien 10s temas relacionados con la evaluacion y 

prevencion de la mortalidad incidental son tratados actualmente por la Cornision, seria 

conveniente y adecuado que el Comite Cientifico considerara estos temas y asesorara a la 

Cornision sobre medidas recornendadas. El Comite Cientifico gcordo que, en el futuro, 

considere estos temas, ya sea como parte de las deliberaciones sobre las poblaciones de 

rnamiferos rnarinos y aves, o bien en un punto distinto de la agenda. 

EV-V30RACION DE ENFOQUES PARA LA CONSERVACION 
DE LOS RECURSOS VlVOS MARINOS ANTARTICOS 

7.1 Durante la irltima reunion de la Cornision, se pidio al Comite Cientifico (CCAMLR-VII, 

parrafos 140 a 141) que asesorara sobre: 

"las definiciones operativas de rnerrna y de niveles objetivo para la 

recuperacion de las especies rnermadas", y 

"la capacidad del Prograrna de Seguirniento del Ecosistema de la CCRVMA para 

detectar cambios en las relaciones ecologicas y reconocer 10s efectos de las 

dependencias simples entre las especies, incluyendo la distincion entre las 

fluctuaciones naturales y aquellas inducidas por las pesquerias". 

7.2 Despues de la correspondencia mantenida entre el Presidente del Comite Cientifico y 

el Grupo de Trabajo para la Elaboracion de Enfoques para la Conservation de 10s Recursos 

Vivos Marinos Antarticos de la Comision (WG-DAC) durante el period0 intersesional, estas 

materias fueron remitidas a 10s grupos de trabajo especializados del Cornit6 Cientifico: Grupo 

de Trabajo sobre el Krill (WG-Krill), Grupo de Trabajo para la Evaluacion de las 

Poblaciones de Peces (WG-FSA), Grupo de Trabajo para el Programa de Seguirniento del 

Ecosistema de la CCRVMA (WG-CEMP) y al Taller sobre el Estudio de Simulacion de la CPUE 

del Krill (WS-KCPUE), pidiendo comentarios que pudieran ser tenidos en cuenta por el 

Comite Cientifico al asesorar a la Comision. 



7.3 Todos 10s grupos de trabajo habian examinado las cuestiones solicitadas por la 

Comision, per0 ninguno habia podido dedicar el tiempo necesario para estudiarlas a fondo. En 

10s informes de 10s grupos se dejo constancia de las respuestas, y la Secretaria recopilo 10s 

resumenes relevantes para que fueran estudiados por el Comite Cientifico 

(SC-CAMLR-VIIIIBGI56). 

7.4 El Taller sobre el Estudio de Simulacion de la CPUE de Krill observo que la capacidad 

para detectar cambios en la abundancia del krill a partir de 10s datos de la CPUE era limitada 

(vease parrafos 2.16 y 2.19). Observo tambien que las consecuencias de esto para una 

estrategia de conservation eran en primer lugar un asunto para el Grupo de Trabajo sobre el 

Kr i l l .  

7.5 El WG-Krill acordo que, por ahora, no podia hacer ninguna aportacion a la 

preparacion de asesoramiento para el Comite Cientifico sobre las cuestiones solicitadas por 

la Comisi6n1 per0 que, en alguna ocasibn, quizas pueda ayudar al WG-CEMP en la provision de 

asesoramiento sobre parametros del krill. 

7.6 En este contexto, el Comite consider6 tambien el SC-CAMLR-VIIIIBGI17. Al presentar 

este documento, el Sr D. Miller (Sudafrica) sefialo que, en su opinion, el enfoque descrito, 

aunque se centraba en el krill (vease tambien el parrafo 2.30), tenia cierta aplicabilidad en 

el contexto mas amplio de desarrollo de un procedimiento de administracion operativa para 

10s recursos vivos marinos en el Area de la Convencion. El enfoque es el mismo que se esta 

usando en otras organizaciones de pesqueria internacionales (IWC, ICEAF y ICES) y su 

desarrollo esta basado en cuatro principios activos. Segijn estos, debera existir: 

(a) '  una base para la evaluaci6n del estado de un recurso en la region en estudio (un 

"estimador"); 

( b )  un algoritmo para especificar 10s niveles adecuados de actividades reguladoras 

(una "ley de control de capturas") que sea una funcion de la evaluacion; 

( c )  una base para evaluar el desempefio de 10s procedimientos de administracion 

(relacionados con las dos componentes anteriores); y 

( d )  una definicion operativa del Articulo II de la Convencion para establecer unos 

criterios con 10s que se pueda evaluar su desempefio. 



El procedimiento de administracion propuesto consiste por lo tanto en una combination entre 

una "ley de control" y un "estimador" ((a) y (b) arriba). 

7.7 No se pretendio que el enfoque global adoptado en el estudio fuera el unico disponible, 

y las delegaciones sovietica y japonesa manifestaron ciertas reservas sobre algunos de 10s 

supuestos en que se basa su formulaci6n con respecto a la pesqueria del krill. 

7.8 El Dr Shimadzu opin6 que se debera dar prioridad a un enfoque alternativo, o mas 

directo, antes que at desarrollo de rnodelos de sirnulacion. Un enfoque asi estimaria la biornasa 

de krill de las zonas de pesca, 10s movimientos del krill dentro y fuera de las zonas de pesca, 

las tasas de explotacion del krill y la cantidad de krill consumida por 10s depredadores en las 

zonas de pesca. Este ultimo punto, en particular, seria importante para la evaluacion del 

posible impacto de la pesca de krill en 10s depredadores locales. 

7.9 El Sr Miller observo (como consta en el SC-CAMLR-VIII/BG/17) que no es suficiente 

expresar solo reservas. Deben ofrecerse tambien supuestos alternativos, y es de esperar que 

rnejores, o bien dar indicaciones de hasta que punto 10s supuestos originales puedan estar 

equivocados. Es precisamente dicha informaci6n la que es importante para comprobar 

cualquier procedimiento de administracion que pueda proponerse; no solamente el que se 

describe en el estudio. 

7.1 0 El Comite Cientifico recibio bien esta iniciativa, y la Dra Lubirnova en particular 

subrayo la seriedad de 10s temas en discusion y la necesidad de examinarlos a fondo. Por lo 

tanto, el Comite acordo que 10s enfoques de administracion de la pesqueria del krill, tales 

como 10s tratados en SC-CAMLR-VIII/BG/17 deberan ser remitidos al WG-Krill para ser 

examinados con detalle. 

7.1 1 El WG-FSA observo que una definicion operativa util del nivel de poblacion en el que el 

reclutamiento pudiera verse perjudicado, seria la biomasa minima de la poblacion 

reproductora estimada para la poblacion.  or consiguiente, si la poblacion reproductora 

actual fuera la minima observada, el proposito de la administracion debera ser el asegurar 

que 10s niveles futuros de la poblacion no bajen de este nivel. En el SC-CAMLR-VIII/BG/47 se 

indico que se habia introducido un nivel determinado como medida de estabilidad de la 

poblacion reproductora, teniendo en cuenta el tamafio medio de dicha poblacion durante varios 

afios, 10s coeficientes de variation correspondientes y el nljrnero de afios en que el tarnafio de 

la poblacion reproductora fue escaso. El WG-FSA indico adernas que hub0 varias inexactitudes 

significativas relacionadas con la evaluacion de todas las poblaciones consideradas. 



7.1 2 El WG-CEMP sefialo el progreso hecho en la definicion de la exactitud y precision de las 

estimaciones de 10s parametros de depredadores que se estaban estudiando. Se estuvo 

investigando la posibilidad de distinguir entre 10s cambios en la disponibilidad de aliment0 

que ocurren a causa de la pesca comercial, y 10s cambios debidos a las fluctuaciones naturales 

en el entorno biologico y fisico. Se observo que, a causa de la complejidad de este tema y de la 

posible necesidad de estudios de modelado, no se podra proporcionar asesoramiento por ahora, 

y que haran falta trabajos y discusiones adicionales. 

7.1 3 El Dr J. Croxall present6 el SC-CAMLR-VIII19, en el que se estudiaba la viabilidad de 

la utilizacion de indices sobre el estado y rendimiento de 10s depredadores (es decir, 10s 

parametros de depredadores que son objeto de seguimiento por el CEMP) como parte de las 

estrategias de administracion de pesquerias de la CCRVMA 

7.1 4 El documento proponia que, seria relativamente sencillo y muy conveniente, elaborar 

un sistema para evaluar anualmente el modelo global de cambios en 10s indices, a niveles de 

parametro, especie, localidad y area. Las recomendaciones sobre administracion surgirian 

del estudio de 10s patrones de cambio en las caracteristicas de 10s indices de depredadores, a 

la luz de 10s datos disponibles relacionados con el entorno biologico y fisico. Tales 

recomendaciones serian apropiadas ljnicamente donde existiera evidencia de efectos 

significativos generalizados a gran escala, o bien de efectos cruciales a niveles mas locales. 

Esto se aplicaria, sin embargo, aljn cuando no hubiera evidencia de que la pesca sea, o haya 

sido, un factor contribuyente. La 16gica de esto es que si las poblaciones de depredadores estan 

amenazadas, cualquier nivel de pesca, si se realiza en epocas y lugares criticos, puede tener 

efectos adversos importantes. Se compararon ejemplos de posibles medidas de 

administracion, que supondrian restricciones en el tamafio, frecuencia y ubicacion de las 

capturas de krill, teniendo en cuento la facilidad de aplicacion, las consecuencias para la 

pesqueria y la probabilidad de ayudar a 10s depredadores. 

7.1 5 La Dra Lubimova expreso sus reservas en cuanto el parrafo 7.14, e indico que este 

contenia varias suposiciones basadas solamente en un enfoque del problema desde la 

perspectiva de 10s depredadores. A pesar del hecho de que el documento se distribuyo a 10s 

Miembros en 10s idiomas oficiales de la Comision, tales suposiciones no han sido tratadas en 

detalle en esta reunion. 

7.1 6 Existio acuerdo general de que estos enfoques, segljn se describen en el 

SC-C A MLR-VIIII9, y 10s comentarios expuestos en el parrafo 7.1 5, merecian ser 

investigados y elaborados mas ampliamente, y se exhort0 al WG-CEMP que discutiera este 

tema en su totalidad en su proxima reunion. 



7.1 7 A partir de estas consideraciones, se identificaron dos amplias areas del trabajo del 

Comite Cientifico que contribuyen a la elaboracion de enfoques de conservaci6n: 

( a )  el trabajo presente, a nivel de evaluacion en areas clave, incluyendo la 

coordinacion e integracion de estudios que permitan la definicion de opciones de 

adrninistracion adecuadas. Un ejemplo sera, la investigacion del flujo del krill 

en el area de la PeninsulaIShetland del Sur, junto con la determinacion del 

impacto de 10s depredadores en las poblaciones de peces, que conducira a la 

preparacion de un desglose de las interacciones depredadoreslespecies-presa; y 

( b )  la vasta tarea de evaluar la efectividad de 10s enfoques de administracion 

adoptados por la Comision, a la luz de 10s objetivos de la Convencion, Se sugirio 

que el problema fundamental residira en como tratar las ambigiiedades de las 

evaluaciones que puedan hacerse. 

7.1 8 El Comite Cientifico q$ f vv~  de acuerdo en que es importante que se dedique mas tiempo 

a ambos aspectos de esta tarea. Se acordo, por lo tanto que, ademas de examinar 10s asuntos 

referentes a 10s parrafos 7.14 y 7.15 anteriores, 10s grupos de trabajo especializados 

consideren de nuevo las cuestiones de la Comision, y el tema general de la elaboracion de 

enfoques de conservation adecuados, a la luz del examen de este tema por el Comite. Se 

reconocio que 10s Miembros habian efectuado un trabajo considerable, especialmente dentro 

del context0 del WG-DAC de la Comision, que podra ayudar en este examen. 

7.1 9 Se reconocio que 10s datos necesarios para 10s distintos enfoques de conservaci6n 

pueden ser ampliamente diferentes, y que el coste de buscar enfoques inadecuados puede ser 

elevado. $9 qcord6, por tanto, que se pidan a la Cornision unas directrices mas concretas sobre 

las cuestiones estrategicas que quiera que sean consideradas por el Comite Cientifico para que 

este asesore al respecto. 

COLABORACION CON OTRAS ORGANVACIONES 

8.1 El Comite Cientifico de la CCRVMA estuvo representado en las siguientes reuniones 

durante el periodo intersesional: 

7Ta Asamblea Constitutiva del ICES, Dr 0. 0stvedt (SC-CAMLR-VIII/BG/55) 



Reunion Anual de 1989 del Comite Cientifico de la IWC, Dr W. de la Mare 

(SC-CAMLR-VII/10) 

Reunion del Consejo Ejecutivo de BIOMASS, Dr J.-C. Hureau 

Reuniones relacionadas con EPOS, Dr J.-C. Hureau 

8.2 Los observadores en el ICES y en el Comite Cientifico de la IWC presentaron sus 

informes al Comite Cientifico. Puesto que el Dr J.-C. Hureau no estuvo presente, el 

Dr K.-H. Kock inform6 sobre las reuniones relacionadas con EPOS, y el Dr J. Croxall 

informo sobre la reunion de BIOMASS. El Dr Croxall informo tambien que el Taller del SCAR 

sobre la "Ecologia de la Zona de Hielo del Mar Antartico", al que el Dr Hureau habia de 

asistir en calidad observador de la CCRVMA, habia sido aplazado hasta la semana del 17 al 24 

de mayo de 1990, y que se celebraria en Noruega. 

8.3 Al presentar su informe sobre la reunion del ICES, el Dr 0stvedt observo que la 

Secretaria disponia de resumenes de 10s documentos presentados en dicha reunion, y 

menciono que la labor de varios grupos de trabajo del ICES estaba relacionada con la del 

Comite Cientifico, sobre todo en lo que se refiere a la recoleccion de datos de seguimiento del 

medio ambiente y tecnicas de evaluaci6n de poblaciones. Tambien se menciono la labor de 10s 

grupos de trabajo que estudian la aplicacion de 10s metodos hidroacljsticos al zooplancton y a 

la selectividad de mallas. 

8.4 Al presentar su informe sobre la reunion del Comite Cientifico de la IWC, el 

Dr de la Mare hablo de 10s avances actuales en el estudio de metodologia de evaluation y en 

10s procedimientos de administracion alternatives. Tambien informo sobre las estimaciones 

mas recientes de las poblaciones de las grandes ballenas del Oceano Austral, haciendo notar 

que, aljn teniendo en cuenta que 10s coeficientes de variacion para estas estimaciones son 

elevados, 10s numeros son bajos. Atiadio, sin embargo, que en algunos casos las estimaciones 

deben modificarse debido a la cobertura incompleta de la prospeccion, y que cabia esperar 

revisiones adicionales. 

8.5 El Comite Cientifico fue informado de que el SCAR habia publicado "La Biologia y la 

Ecologia del Krill Antartico - Una Revision", (D. Miller e I. Hampton), Series Cientificas 

BIOMASS No. 9, 1989, con ayuda financiera de la CCRVMA. El Presidente observ6 que se 

habian enviado copias de la publication a la Secretaria. 



8.6 El Dr Croxall observo que la Ejecutiva de BIOMASS habia decidido que el coloquio para 

la evaluacion final del programa BIOMASS se celebrara inrnediatamente despues de la 

Conferencia de Ciencia Antartica del SCAR del 18 al 21 de septiembre de 1991 en Repljblica 

Federal de Alernania. Antes del coloquio se celebrara una serie de talleres para finalizar la 

evaluacion de 10s datos de SIBEX. Una vez que se disponga de estos detalles, seran facilitados a 

la Secretaria. La Ejecutiva tambien estudio el futuro del Centro de Datos de BIOMASS. El 

centro permanecerri en la Base de Prospeccion Antartica Britanica, Cambridge, hasta 1994. 

En caso de que no existieran fondos para su rnantenirniento despues de esa fecha, la Ejecutiva 

recornendo que se traspasara a la CCRVMA. 

8.7 El Dr Kock indico que a principios de diciembre se celebrara una reunion en Texel, 

Holanda, para estudiar 10s resultados de las dos primeras etapas del crucero EPOS, un Taller 

sobre investigacion de peces, corno parte de EPOS, que provisionalrnente esta programado 

para 1990. 

8.8 El Observador del SCAR (Dr K. Kerry) sefialo que la XXIVeunion del SCAR tendra 

lugar en Sao Paulo, Brasil del 15 al 17 de julio de 1990, y que ambos grupos, el Subcornite 

sobre Biologia de Aves y el Grupo de Especialistas en Focas se reuniran alli. 

8.9 El Observador del l o C  (Dr P. Rothlisberg) present6 on docurnento 

(SC-CAMLR-VIII/BG/57) sobre las actividades del IOC en el Oceano Austral. El documento 

habia sido presentado anteriorrnente a la Decirnoquinta Asarnblea Consultiva del Tratado 

Antartico. Tambien rnenciono las actividades del lOC que son de interes para la CCRVMA y no se 

detallaron en el documento, incluyendo el Prograrna de OSLR (Ciencia Oceanica en Relaccion 

con 10s Recursos Vivos). 

8.1 0 Se discutio la propuesta del Prograrna del Medio Ambiente de las Naciones Unidas 

(PNUMA) de que la CCRVMA firme un Memorandum de Entendirniento sobre el Plan de Accion 

Global para la Conservacion, Administracion y Utilizacion de 10s Marniferos Marinos. La 

propuesta, a debatir por la Comision, se detalla en el CCAMLR-V111/8, y 10s objetivos del Plan 

Global se resumen en el CCAMLR-VIII/BG/13. 

8.1 1 El Cornit6 Cientifico acordo que la respuesta adecuada a la propuesta sera que el 

Secretario Ejecutivo comunique al PNUMA que las disposiciones de la CCRVMA, la Convencion 

para la Conservacion de las Focas Antarticas (CCAS) y otros elementos del Sistema del 

Tratado Antartico se ocupan de aquellos aspectos relevantes del Plan Global que se refieren a 

la Antartida, y que la CCRVMA estara dispuesta a proporcionar a1 PNUMA 10s inforrnes de su 

trabajo que puedan ser relevantes. 



8.1 2 Despues de examinar 10s informes de 10s observadores, se acordcj que el Comite 

Cientifico este representado en las siguientes reuniones: 

78a Asamblea Constitutiva del ICES del 1 al 12 de octubre de 1990, Copenhague, 

Dinamarca 

- Dr 0. 0stvedt 

Reunion Anual del Comite Cientifico de la IWC, del 10 al 23 de junio de 1990, 

Noordwilkerhout, Holanda 
- Dr W. de la Mare 

Taller del SCAR sobre "Ecologia de la Zona de Hielo del Mar Antartico", del 17 al 24 

de mayo de 1990, Noruega 
- Prof. J.-C. Hureau, o en su ausencia, el Dr J. Croxall 

XXIa Reunion del SCAR, Sao Paulo, Brasil 

- Dr J. Croxall 

EXAMEN Y PIANIFICACION DEL PROGRAMA DE 
TRABAJO DEL COMITE ClENTlFlCO 

ACTIVIDADES DEL PERIOD0 INTERSESIONAL 

9.1 En afios anteriores, el Presidente del Comite Cientifico, en consulta con 10s 

Coordinadores de 10s Grupos de Trabajo, ha redactado 10s planes de actividades del period0 

intersesional con el propcjsito de ayudar a la Secretaria a organizar su trabajo. El at70 pasado 

se decidio que este plan serviria de ayuda a todos 10s Miembros para preparar las reuniones 

anuales del Comite Cientifico y las de sus organismos auxiliares (SC-CAMLR-VII, parrafos 

8.1 a 8.2). SegOn esto, se preparo un programa de actividades y se distribuyo poco despu6s 

de la reunion. 

9.2 El Comite Cientifico eqfyvo de acuerdo en que el plan habia sido Otil y que debera 

repetirse. 



COORDINACION DE LAS ACTlVlDADES SOBRE EL TERRENO PARA M S  
TEMPORADAS DE 1989190 Y 1990191 

9.3 El aflo pasado, el Cornit6 Cientifico pidio a la Secretaria que rnantuviera, actualizara y 

distribuyera anualrnente un resurnen de 10s planes de investigacion nacionales 

(SC-CAMLR-VII, parrafo 8.8). El resurnen ha de ser usado por 10s Miernbros y por el Cornit4 

Cientifico para la coordinacion de 10s programas de investigacion nacionales en apoyo de la 

CCRVMA. Los aspectos especificos de la coordinacidn de 10s programas de investigacion de 

campo estarhn a cargo de 10s grupos de trabajo especializados del Comite Cientifico. 

9.4 Despues de la decision del Comite Cientifico, la Secretaria pidio informacion a 10s 

representantes nacionales de la CCRVMA sobre la investigacion planeada para las ternporadas 

de 1989190, 1990191 y 1991192. Mas tarde, la Secretaria recopilo un resumen de 10s 

planes de investigacion de 10s Miernbros para estas ternporadas y lo distribuyo como 

SC-CAMLR-VIIIIBGI3. 

9.5 Se subrayo que estas declaraciones no significan que las actividades se Ilevaran a cab0 

definitivarnente, sin0 que son indicaciones de actividades que se espera tengan lugar, y que 

pudieran ofrecer oportunidades de colaboracion. 

9.6 Se sefialo que la solicitud de esta inforrnacion se envio poco despues de la solicitud de 

10s lnforrnes de las Actividades de 10s Miernbros, y que las dos pedian inforrnacion similar, 

aunque no identica, lo cual complico la tarea de recopilacion para algunos Miernbros. Se 

indico tambien que el SC-CAMLR-VIIIlBGl3 habia estado disponible solo muy al final de la 

reunion, y que todavia no ofrecia inforrnacion sobre 10s planes de algunos Miernbros, lo que 

limit6 su utilidad en cuanto a facilitar la coordinacion de la investigacion. 

9.7 Se acordo que se pida a la Secretaria que estudie la variedad de informacion solicitada 

a 10s Miernbros y que es presentada a la Comision y al Cornite Cientifico; no con vistas a 

cambiar la inforrnacidn solicitada, sin0 para examinar 10s rnedios y las fechas de las 

solicitudes de informacion, el forrnato utilizado, y las fecha de presentacion al Cornite 

Cientifico. 

9.8 El aflo pasado el Dr I. Barrett (EE.UU) inform6 al Cornit6 Cientifico sobre una 

rnetodologia especial usada en el Southwest Fisheries Centre (La Jolla) para la elaboracion de 

un sisterna estrategico de planes de investigacion a largo plazo (SC-CAMLR-VII, 

parrafo 8.1 1). 



9.9 El Dr Barrett notifico al Cornit4 Cientifico que habia presentado docurnentacion 

adicional sobre este rnetodo a la Secretaria, tal y corno se habia cornprornetido, y que lo habia 

presentado a 10s participantes en la reunion del Grupo de Trabajo sobre el krill, celebrada en 

el Centro durante 1989. Esto se resefia en el SC-CAMLR-VIII/4, parrafos 97 y 98. Tarnbien 

aludio a un docurnento sobre planificacion estrategica del programa de recursos vivos 

marinos antarticos de 10s EE.UU (SC-CAMLR-VIII/BG/50) que describe brevernente una 

aplicacion del proceso. Entre 10s participantes se hallaban algunos Miernbros del Cornite 

Cientifico de la CCRVMA. 

PRESUPUESTO PARA 1990 Y PREVISION DE PRESUPUESTO PARA 1991 

10.1 El Cornit6 Cientifico elaboro una propuesta para el Presupuesto de 1990 y para la 

Prevision de Presupuesto de 1991, de acuerdo con las recornendaciones formuladas para las 

actividades del proximo periodo intersesional. Los Presupuestos propuestos para 1990 y 

1991, segirn fueron aprobados por la Cornision, figuran en el Anexo 8. 

ELECCION DE LOS VICEPRESIDENTES DEL COMlTE ClENTlFlCO 

11 .I El Sr E. Marschoff (Argentina) propuso a la Dra T. Lubirnova (URSS), y el Dr 

Shirnadzu (Japbn) propuso al Dr G. Duharnel (Francia) para vicepresidentes del Cornite 

Cientifico. Al efectuar estas propuestas, el Sr E. Marschoff y el Dr Shirnadzu se refirieron a 

la experiencia considerable de la Dra Lubirnova y del Dr Duharnel en la investigacion marina 

antartica, su activa participacion en el trabajo del Cornite Cientifico, su valiosa contribucion 

y su reconocida colaboracicin. 

11.2 La Dra Lubirnova y el Dr Duharnel fueron elegidos irnanirnernente vicepresidentes del 

Cornite Cientifico para el periodo cornprendido, entre el final de la Octava Reunion del Cornite 

Cientifico y el final de la reunion de 1991, de acuerdo con 10s Articulos 3 y 8 del Reglarnento. 

11.3 El Presidente felicito a 10s nuevos vicepresidentes por su eleccicjn y rindio hornenaje 

a sus antecesores, E. Marschoff y Dr Shirnadzu, a quienes agradecio su apoyo constante y su 

valiosa contribucion en el trabajo del Cornite Cientifico durante 10s dos irltirnos afios. 



PROXIMA REUNION 

12.1 De acuerdo con lo tratado en la Reunion de 1988, se han hecho reservas de hotel en 

Hobart para la Novena Reunion del Cornite Cientifico y la Cornision, para el periodo del 21 de 

octubre al 2 de noviembre de 1990. 

12.2 Se indico que la reunion del WG-FSA ha sido planeada en asociacion con la Novena 

Reunion del Cornite Cientifico y esta prograrnada provisionalrnente para el periodo del 9 al 

18 de octubre de 1990. 

12.3 La fecha y lugar de las reuniones ulteriores seran discutidos por la Cornision. 

ACCESO Y US0 DE LOS DATOS DE LA CCRVMA 

13.1 El Cornite Cientifico trato de 10s rnotivos y circunstancias en que podrian utilizarse 

10s datos presentados al Centro de Datos de la CCRVMA. Se hablo tarnbien sobre el estado y uso 

apropiado de 10s docurnentos presentados en las reuniones de la Cornision, del Cornite 

Cientifico, o de cualquiera de sus organos auxiliares. En particular, se tuvieron en cuenta 10s 

resultados de discusiones anteriores rnantenidas en el WG-FSA (SC-CAMLR-VII, parrafo 3.3) 

y en el WG-CEMP (SC-CAMLR-VIII/G, parrafos 11 6 a 11 8). 

13.2 El Comite Cientifico dio a conocer su interpretacion (parrafos 13.3 a 13.7) en cuanto 

al uso apropiado de 10s datos y docurnentos de la CCRVMA. El Cornite Cientifico recornendo que 

la Cornision confirrne si dicha interpretacion es correcta o no. 

13.3 Todos 10s datos presentados al Centro de Datos de la CCRVMA deberan estar a 

disposicion de 10s Miernbros para el estudio y preparation de documentos que vayan a usarse 

en la Cornision, el Cornite Cientifico, y sus organos auxiliares. 

13.4 Los autores/propietarios de 10s datos deberan conservar el control sobre cualquier 

uso de sus datos ineditos fuera de la CCRVMA. 

13.5 Cuando 10s Miernbros soliciten acceso a 10s datos para analizarlos, o para preparar 

docurnentos que vayan a estudiarse en futuras reuniones de 10s organos de la CCRVMA, la 

Secretaria debera facilitarlos e inforrnar a 10s autores/propietarios de 10s rnisrnos. Cuando 



se soliciten datos para otros fines, la Secretaria, en respuesta a una solicitud detallada, 

proporcionara 10s datos, solo despues de que 10s autores/propietarios de ellos lo hayan 

autorizado. 

13.6 Los datos incluidos en 10s documentos preparados para las reuniones de la Cornision, 

del Cornite Cientifico, y de sus organos auxiliares, no deberan citarse ni usarse en la 

preparacion de documentos publicados fuera de la CCRVMA, sin el permiso de 10s 

autores/propietarios de 10s mismos. Ademas, dado que la inclusion de documentos en la serie 

"Docurnentos Cientificos Seleccionados", o en cualquier otra de las publicaciones de la 

Comision o del Comite Cientifico, constituye una publicacion formal, debera obtenerse el 

permiso por escrito de 10s autores/propietarios de 10s rnismos, para publicar 10s docurnentos 

preparados para las reuniones de la Comision, del Comite Cientifico y de 10s Grupos de 

Trabajo. 

13.7 La siguiente declaracion debera imprimirse en la cubierta de todos 10s estudios 

ineditos y documentos de referencia presentados: 

Este documento se presenta para ser estudiado por la CCRVMA y puede contener 

datos ineditos, analisis, ylo conclusiones sujetos a cambio. Los datos incluidos 

en este documento no deberan citarse ni usarse para fines ajenos a la labor de 

la Comision, del Comite Cientifico o de sus organos auxiliares, sin el permiso 

del autorlpropietario de 10s mismos. 

RECOLECCION DE DATOS DEL MEDlO AMBIENTE 

13.8 El Dr Barrett, reparando en 10s comentarios de la Dra Lubimova sobre la necesidad de 

una mayor colaboraci6n, hizo una propuesta para colaborar en la recoleccicin de datos del 

medio ambiente. Esta incluia la elaboracidn de un cuadriculado normalizado de las estaciones 

oceanograficas de toda el Area Estadistica de la Convencion de la CCRVMA y de un conjunto de 

metodos de recoleccion de datos que inicialmente serian aplicados, en lo posible, por 

cualquier buque situado en una estacion. El Dr Barrett se ofrecio para preparar un proyecto 

de rnodelo de estacion y un conjunto de rnetodos provisionales para ser estudiados por 10s 

Grupos de Trabajo del Comite Cientifico. 

13.9 Esta propuesta recibio el apoyo general, si bien se reconocio que, establecer un 

prograrna de estas caracteristicas no era de la competencia de 10s grupos de trabajo actuales. 

Tambien se reconocio que dicho programa podria coincidir parcialmente con algunos 



prograrnas internacionales actuales, tales corno el Estudio Conjunto del Flujo Oceanico Global 

(JGOFS), y el Prograrna lnternacional de la Geosfera y Biosfera (IGBP) (vease 

SC-CAMLR-Vlll/BG/57). 

13.1 0 $e acordo que el Cornite Cientifico agradecera cualquier inforrnacion del Dr Barrett 

sobre la evolucion del prograrna, incluyendo 10s criterios para la seleccion de estaciones, y la 

inforrnacion sobre el arnbito de otras iniciativas, para evitar la irnbricacion y la duplication. 

DOCUMENTOS DEL COMITE ClENTlFlCO 

1 3.1 1 El Dr Shirnadzu hizo tres observaciones con respecto a 10s docurnentos presentados 

en la reunion del Cornite Cientifico: 

( a )  algunos docurnentos habian sido estudiados por 10s grupos de trabajo y no era 

necesario que fuesen presentados al Cornite Cientifico; 

( b ) es posible que algunos docurnentos no fuesen estudiados con el grado de atencion 

que rnerecian; y 

( c )  rnuchos docurnentos llegaron despues del plazo fijado para su presentacion, lo 

que irnpidio su pronta distribucion. 

13.12 En relacion con el punto (a) se acordo que no se vuelva a presentar ningljn 

docurnento despues de haber sido exarninado por un grupo de trabajo, a rnenos que hubiera 

sido revisado a raiz de tal exarnen, en cuyo caso esto debera ser indicado por el autor del 

trabajo en el borrador revisado. Se acordo tambien que 10s Miernbros identifiquen sus 

trabajos correctarnente: para un grupo de trabajo, corno docurnento de referencia para debate 

o corn0 docurnento de trabajo. 

13.13 Corno respuesta general a tales problemas, se propuso que el Presidente exarninara 

todos 10s docurnentos de referencia recibidos dentro del plazo establecido, para deterrninar si 

estaban relacionados con el terna propuesto, y si habian sido identificados correctarnente. El 

resultado de tat exarnen, que incluiria el deterrninar 10s docurnentos que no fueran adecuados 

para exarnen, debera discutirse con 10s representantes del Cornite Cientifico en la reunion 

previa al cornienzo de la reunion anual. Aquellos docurnentos recibidos despues del plazo 

fijado no deberan ser presentados al Cornite Cientifico o a sus Grupos de Trabajo, a rnenos que 

hubieran sido solicitados por la Comision o por el Cornite Cientifico. 



SOLlClTUD DE ASOC PARA OBTENER LA CALIDAD DE OBSERVADOR 

13.14 Hacia el final de la reunion, el Presidente recibio una carta de la Sra 1. Goldsworthy 

(Observador de ASOC en la Comisidn) solicitando acceso al Comite Cientifico como 

observador. Se record6 que la Comision habia decidido que el observador de ASOC solo debera 

tener acceso a las sesiones plenarias de la Cornision (CCAMLR-VIII, parrafos 153 a 156). 

Algunos Miembros apoyaron la participacion de ASOC en las tareas del Comite Cientifico, 

per0 se acordo que la decision sobre el asunto sea tomada por la Comisidn. 

13.1 5 Se hizo una propuesta para efectuar un cambio en el Articulo 8 del Reglamento, para 

asegurar que el Presidente del Comite Cientifico no sea tambien representante o asesor de un 

Miembro. Esta propuesta es semejante a una hecha a la Comision. Se sefialo que 10s cambios 

del Reglamento del Comite deben ser ratificados por la Comision. 

ADOPCION DEL INFORME 

1 4.1 El lnforrne de la Octava Reunion del Comite Cientifico fue examinado y adoptado. 

CLAUSURA DE LA REUNION 

15.1 El Presidente dio las gracias a 10s Miembros y demas participantes, en particular, a 

10s Coordinadores de 10s Grupos de Trabajo y relatores por su cooperacion y apoyo. Dio las 

gracias a 10s interpretes por su tolerancia, y distinguio en especial a la Secretaria; 

expresando su gratitud por 10s esfuerzos realizados en la preparacion de 10s documentos 

dentro del tiempo previsto, por su traduccion y por su apoyo a la reunion, y elogio al 

Secretario Ejecutivo por haber reunido un equipo tan competente y eficaz. 
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